
ELEFANTES - I
Em 1962, como mascote

para uma campanha publicitá-
ria do Jornal do  Brasil,  foi cri-
ado um elefante como símbolo
de seu caderno de anúncios clas-
sificados. Isso levou ao nome Jo-
talhão, mas a campanha acabou
sendo cancelada. Eventualmente
surgiu em comerciais do extrato
de tomate Elefante, da Cica, a co-
meçar por um de 1969 em que
Mônica levava o elefante para casa
por ter confundido o pedido por
massa de tomate com o animal.

ELEFANTES - II
Jotalhão, eventualmente, tor-

nou-se em 1979 mascote de cam-
panha publicitária, cujo jingle can-
tarolava "um elefante incomoda
muita gente, dois elefantes inco-
modam, incomodam muito mais".
Alguém lembrou da historieta por
conta da disputa, por enquanto
serena, que travam o prefeito
Luciano Almeida (sem partido) e
o ex-prefeito Barjas Negri (PSDB)
para a Prefeitura em 2024.

Edição: 12 páginas

A10A10A10A10A10

FIGURINO
Quem sabe o figurino para

ascender à cadeira de prefeito em
2024 possa ser um "tailleur" da
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), ou ternos bem cortados
de Alex Madureira (PL) ou aos ter-
nos populares de Helinho Zanatta
(PSC). Alguém mais se arrisca?

CAFÉ CO DORFO
O professor Adolpho Quei-

roz passa a comandar, nas quin-
tas-feiras, entre 18 e 19 horas, a
partir do dia 19, no Portal Nova
15, rádio e TV web, um pod cast
que leva o título sugestivo de
"Café co Dorfo". Serão notícias,
entrevistas, comentários e mú-
sicas relativas à cultura local.
Na estreia estarão assuntos li-
gados a tradicional Festa do Di-
vino, que completa este ano 197
anos de existência. Por lá, esta-
rão o presidente da Irmandade
do Divino, Vitor Totti, e a festei-
ra deste ano, Elisabete Bortolin.

BURACOS
Aproveitando o Ibope dos bu-

racos e árvores caídas durante as
chuvas, o vereador Paulo Campos
(Podemos) passou o final de se-
mana no Jardim Itapuã e no Chi-
có, contando os estragos nos bair-
ros, denunciados por moradores.
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CAMINHADA
Passados os episódios e
d ias  ao lado do T i ro  de
Guerra, o vereador Fabrício
Polezzi (PAT) aproveitou o
domingo de folga, ao lado

de familiares, para uma ca-
minhada pelo Horto de Tupi.
Novos desafios chegando no
ano novo parlamentar que se
inicia nos próximos dias.

Defesa Civil registra queda
de 40 árvores durante chuvas
De acordo com a Prefeitura, o rio Piracicaba estava com nível normal,
ontem, 16,  às 15h30, quando registrou 2,69 metros e vazão de 178 m3/s
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Simap também precisou realizar serviços de limpeza no cruzamento
das avenidas Francisco Abel Pereira e Morgado de Matheus

A força-tarefa da Prefeitura
segue trabalhando para amenizar
os efeitos da chuva e atender a
população atingida tanto na zona
urbana quanto rural da cidade.
Não há registro de vítimas nem
desabrigados, segundo a Defesa
Civil. Até o momento, foram re-
gistradas 40 quedas de árvores e
desobstrução de 46 bueiros em di-
versos pontos da cidade; todas
foram atendidas pelas secretarias
de Infraestrutura e Meio Ambien-
te (Simap) e de Obras e Zeladoria
(Semozel). As pastas executaram
ontem, 16, limpeza e reparos nas
placas da passarela localizada à
avenida Francisco Abel Pereira, no
bairro Castelinho. O local voltou a
ficar obstruído após a chuva da
última sexta-feira, 13, e placas fo-
ram danificadas novamente. Ago-
ra é preciso esperar a secagem das
placas; a passarela deve ser libe-
rada para uso até o fim da sema-
na. Ainda na região, a Simap preci-
sou realizar serviços de limpeza no
cruzamento das avenidas Francis-
co Abel Pereira e Morgado de Ma-
theus, já que as vias ficaram toma-
das por barro após as chuvas do
fim de semana. Também foram fei-
tas desobstruções de galerias de
águas pluviais nas avenidas Rui
Teixeira Mendes e Jaime Pereira.

NÍVEL NORMALIZADO
- A Defesa Civil segue monito-
rando rios e pontos de alagamen-
to. O rio Piracicaba está com ní-
vel normal, registrando às 15h30
de ontem, 2,69 metros e vazão
de 178 m3/s. O rio chega ao esta-
do de atenção ao atingir 3,2 me-

tros; ao estado de alerta aos 3,7
metros; ao estado de emergên-
cia com 4,2 m e extravasa ao atin-
gir os 4,7m. A previsão de chuva
para amanhã é de apenas 10mm.

ALAGAMENTO - Os pon-
tos que podem alagar em Piraci-
caba são avenida Armando de
Salles Oliveira, entre o Terminal
Central de Integração (TCI) e ave-
nida Independência; avenida 31
de Março e rua Gomes Carneiro
com rua Santa Cruz. Motoristas
e pedestres devem evitar esses lo-
cais em caso de chuvas fortes.

Quanto ao rio Piracicaba, em caso
de transbordamento, os pontos
de alagamento ficam na região da
Rua do Porto, avenida Beira Rio,
Bongue, avenida Cruzeiro do Sul,
avenida Jaime Pereira, Ondas,
Algodoal, Ondinhas, São Fran-
cisco, Estoril, Jupiá, Gran Park e
Ártemis. No caso do rio Corum-
bataí, os pontos que podem ala-
gar ficam em Santa Terezinha,
Vila Rios e IAA-Bessy. O ribeirão
Piracicamirim pode transbordar
em pontos no Serra Verde, Ipane-
ma, Astúrias, Bosque da Água

Branca, Maracanã, Morumbi,
Vila Independência e trechos da
avenida Alberto Vollet Sachs.

SERVIÇO - As pessoas que
vivem em áreas de risco e se senti-
rem em perigo podem ligar para
os telefones 199 (Defesa Civil) e 153
(Guarda Civil), Corpo de Bombei-
ros (193) e solicitar apoio. Para
receber os informes no celular,
basta enviar um SMS com o nú-
mero do CEP da residência para
o número 40199. Informações ge-
rais podem ser acessadas em:
http://www.spalerta.sp.gov.br/.

Davi Negri

FALECIMENTO
Ex-secretário de Educação -
ficou no cargo entre janeiro
e junho de 2021 --, João Mar-
cos Thomaziello faleceu no
domingo, 15, e surpreendeu
não apenas a classe educa-
dora do Município, de onde
gozava prestígio e admira-
ção, assim como as lideran-
ças políticas da cidade. "É
com pesar que recebi esta
notícia. O professor João dei-
xou uma grande contribuição
para educação de Piracica-
ba", escreveu o prefeito Luci-
ano Almeida. Nas mídias so-
ciais, foram inúmeras as

mensagens de condolências
à família, de todos os lados
do espectro político. Forma-
do em pedagogia pela Facul-
dade de Filosofia, Ciências e
Letras de Tatuí, com Pós-
Graduação Lato Sensu -
Gestão Empreendedora, pela
Universidade Federal Flumi-
nense, trabalhou como pro-
fessor em instituições esta-
duais, tendo destaque na di-
reção da EE Honorato Fausti-
no, no bairro São Dimas -- atu-
ação que lhe deu rendeu Me-
dalha de Mérito Legislativo, en-
tregue na Câmara, em 2017.

'ORGULHO DE SER DE ARTEMIS'
Presidente da Apeoesp e de-
putada estadual, a piracica-
bana Professora Bebel tem
orgulho de ter nascido no
Distrito de Artemis, que com-
pletou 87 anos no último do-

mingo (15). "Cumprimento
cada morador e cada mora-
dora, desejando a cada um
e a cada uma muita saúde,
realizações, e longa vida",
disse a parlamentar. A5
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Representatividade: o rosto do povo brasileiro
A identidadeA identidadeA identidadeA identidadeA identidade
de um povo sede um povo sede um povo sede um povo sede um povo se
define a partirdefine a partirdefine a partirdefine a partirdefine a partir
de sua culturade sua culturade sua culturade sua culturade sua cultura

Adelino Francisco
de Oliveira

O rosto! Se fosse
 para pintar um
quadro, esco-

lhendo materiais, co-
res, molduras, textu-
ras, paspatur, tendo
como tema a identi-
dade do povo brasi-
leiro, como seria essa
tela? Ou se fosse para compor
uma música sob a mesma te-
mática, criando letra, melodia,
harmonia, ritmo e arranjo,
como seria essa composição?
Quais detalhes e singularida-
des ficariam representados em
destaque nessas genuínas e be-
las obras de arte? Qual é mes-
mo o rosto do povo brasileiro?

Identidade e alma! A per-
gunta acerca do rosto do povo
brasileiro não deixa de trazer
uma provocação filosófica e até
antropológica, guardando menos
relação com uma preocupação
fenotípica e mais proximidade
com uma questão de fundo fe-
nomenológica e ontológico. Há
uma alma profunda e autêntica
que define certa brasilianidade?
O provo brasileiro teria uma iden-

tidade própria, específi-
ca, singular, genuína? É
óbvio que sim! Mas a
resposta exige a articu-
lação de um pensamen-
to crítico, decolonial,
capaz de se libertar das
amarras e padrões pró-
prios de percepções re-
ducionistas e coloniza-
das, bases de um neo-
fascismo ignóbil.

Miscigenação! É evidente
que os aspectos fenotípicos são
fundamentais e não podem ser
desconsiderados sob qualquer pre-
texto, na medida em que também
remetem e manifestam a consti-
tuição e a história de um determi-
nado povo. No caso do povo brasi-
leiro, há um intenso processo de
miscigenação, definindo a aparên-
cia de um povo forjada no encon-
tro de etnicidades. O rosto do bra-
sileiro é expressão da beleza resul-
tante do encontro entre tantas et-
nias e povos - indígenas, africa-
nos, europeus, asiáticos. O racis-
mo se baseia também na negação
dessa realidade constitutiva de
uma corporeidade singular.

Sincretismos! A identida-
de de um povo se define a partir
de sua cultura. Quantas concep-

ções culturais se confrontaram e
se encontraram na formação iden-
titária do povo brasileiro? Antes é
preciso suplantar qualquer resquí-
cio de visão colonial. No plano éti-
co e dos valores, todas as expres-
sões culturais contemplam uma
dignidade. A cosmovisão e as tra-
dições dos povos originários e das
populações advindas de mãe Áfri-
ca são fontes fecundas e inesgotá-
veis de sabedoria, formatando as
bases de toda originalidade e sin-
gularidade da cultura brasileira.

A alma brasileira traz a for-
ça das ancestralidades das etni-
as indígenas e também africanas.
O racismo e toda sorte de pre-
conceitos, orientados por uma
compreensão valorativa euro-
cêntrica, colonizada, buscou re-
duzir o povo brasileiro à sua par-
cela branca e europeia. Mas a
identidade cultural do Brasil ul-
trapassa todo esse reducionismo,
que insiste em negar o processo
dinâmica de um sincretismo aber-
to, plural e complexo, que fez emer-

gir o rosto de um povo novo,
demarcado por uma profunda
generosidade e inventividade.

Diante do espelho! Já é
tempo do Brasil se reconhecer
em sua alma ancestral, inte-
grando todas as dimensões ar-
quetípicas que definem e cele-
bram sua identidade cultural.
Como nunca antes na história,
em um movimento de reparação
e de resgate de dividas sociais
históricas, os espaços de poder e
decisão devem agora ser ocupa-
dos levando-se em consideração
a representatividade e a diversi-
dade próprias do povo brasilei-
ro. A expressão artística, deline-
ando os traços do rosto do povo
brasileiro, seja por meio de uma
pintura ou mesmo de uma músi-
ca, deve trazer os tons de cores e
os sons e ritmos de uma repre-
sentativa negra e indígena, em
diálogo com toda diversidade.

———
Adelino Francisco de
Oliveira,  professor
no Instituto Federal,
campus Piracicaba,
Doutor em Filosofia e
Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

A bênção da saudade
"In Extremis"

de amigos, de famili-
ares. Saudade de mu-
lheres amadas. E,
também, nostalgia,
que esta é, digamos,
saudade de lugares,
de tempos vividos.

Pela vida toda,
recusei-me à tolice e
tentação de ser al-
guém saudoso. Pois o
saudosismo é essa lou-

cura de desejar o retorno do pas-
sado, de querer vivê-lo no pre-
sente. No entanto, aprendi a res-
peitar e dignificar aquilo que
aconteceu de bom, conquistas
fundamentais. Confúcio deixou-
nos lições admiráveis. Uma de-
las: "Se um homem continuar a
apreciar seu conhecimento an-
tigo ao mesmo tempo em que
continuamente adquire conhe-
cimento novo, ele poderá se
tornar um professor para os
outros." E quanto e como -
nessa hora em que a própria
vida parece descartável - esta-
mos carentes de mestres!

E que tristeza constatar
como a semeadura de ódios
dos últimos quatro anos já
produz frutos amargos. Para
vergonha e constrangimento de
todo um povo, o mundo acom-
panhou os horrores da barbá-
rie que o fanatismo político
produziu. Aquele execrável ex-
capitão que conseguiu chegar
ao poder neste país, conseguiu
despertar em uma minoria res-
sentida aquilo que de mais con-
denável há na alma humana: o
ódio. Ódios ferozes. Por tudo e
por todos. Seguidores perigosos
de uma cartilha que o ex-mili-
tar tóxico anunciara sem hesi-
tação: "Vim para destruir."

Este país e este povo, no
entanto, reagem com admirá-
vel consciência histórica. Já
fomos vítimas de ditadores e
de ditaduras. Acima de tudo,
porém, já sabemos o que se-
jam paz, harmonia, capacida-
de de construir. O Brasil rea-
ge por ter saudade daquilo que
vivemos e que fomos num pas-
sado nem tão distante. A sau-
dade é uma bênção sobre nós.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Por muito e mui-
to tempo, ao
longo da vida,

relacionei saudade - a
palavra e o sentimen-
to - à dor, à ausência,
ao que faz sofrer. En-
tendi, porém - ainda
que devagarinho -
haver algo mais. Ou
muito mais. E há. Diferentemen-
te do que se ensinava àqueles
tempos que alguns dizem ser re-
motos - "in illo tempore" - não
me parece verdadeiro a palavra
saudade não ter definição.

Admito, sim, não tenha
correspondente em outra lín-
gua. Mas alguém disse - ensi-
naram-me ter sido Ruy, mas
não sei - que "saudade é vonta-
de de outra vez". E, quanto mais
se me alongo em anos, concor-
do com isso. Pois sou possuído
de vontade tanta de outras tan-
tas vezes que me envaideço de
poder, inspirado em Neruda,
dizer-me a mim mesmo: "Con-
fesso que vivi". E acendo mi-
nhas velinhas, rendendo gra-
ças ao Mistério da Criação.

Que ser humano haveria
que não conviva com alguma
saudade? Lembro-me do que
ouvi do nosso admirável Thales
de Andrade, escritor e professor.
Ele foi, na verdade, o pai da lite-
ratura infantil brasileira, o pio-
neiro, antes de Monteiro Loba-
to, seu amigo. Thales ia lançar o
livro "Saudade", a obra-prima.
E o próprio Monteiro Lobato su-
gerira-lhe mudar o título pois,
segundo pensava, sendo um li-
vro infantil, crianças não enten-
deriam o título. Thales, profes-
sor primário, consultou seus
aluninhos: "Quem tem sauda-
de?" E as crianças alvoroçaram-
se: saudade do doce da avó, sau-
dade das férias na casa de tios,
saudade de montar cavalo no
sítio. E, do fundo da sala de aula,
chorando, um garoto falou: sau-
dade da mãe que tinha morrido.

Saudade pode doer. E dói
muito. Mesmo assim, fôssemos
sábios, haveríamos de entender
que, doendo, a saudade de al-
guém nos diz de quanto ama-
mos quem se foi. De como foi
bom amar. Pois ninguém carre-
ga saudade do ruim, do amar-
go, do atroz. Logo, saudade,
quem não a tem? Dizendo-o por
mim, digo tê-las como compa-
nheiras de vida. E sinto-as, ago-
ra, como bênção que a Vida me
deu. Saudade de pais, de tios,
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IA: não sou uma, sou muitas!
José Renato Nalini

Fala-se em Inteli-
gência Artificial -
IA, como se fosse

uma entidade.  Só
que ela é muitas. Está
em todos os setores.
Afirma-se que até
2030 - daqui a pouco
- ela vai gerar treze
trilhões de dólares no planeta.

O desafio é que ela multipli-
ca as possibilidades de criação de
novas aplicações, de novos usos
e propicia novas descobertas.

Estamos preparados para
conviver com o LaMDA, mode-
lo de gerador de diálogos cuja
sofisticação levou o engenhei-
ro do Google a acreditar que ele
estava vivo e tinha consciência?
E com o DALL-E2, que cria
imagens a partir de algumas
palavras pronunciadas pelo
usuário? Foi uma descoberta que
esteve indisponível, mas já está
acessível a todos. E conta com
duas concorrentes que se pro-
põem fazer isso e mais ainda:
Midjourney e Stable Diffusion.

Pense-se que já existe o
GPT-3, uma IA capaz de produ-
zir textos, o Yolo, que influencia
a indústria de carros autôno-
mos, o Gato, que seria o verda-
deiro "bombril" da IA, pronto a
resolver todos os problemas.

O Gato é uma IA multitarefa.
Foi divulgado pela DeepMind,
empresa coligada ao Google. Con-
segue jogar videogame, criar le-
gendas para fotos, controlar cha-
tbots e comandar braço robóti-
co. E está pronta para solucio-
nar problemas mais complexos.

O DALL-E2 surpreende ao cri-
ar imagens impressionantes, seja
em qualidade quanto no grau de
criatividade. Isso traz problemas
concretos. O artista Jason M. Allen

ganhou concurso anual
de arte e Colorado, com
trabalho criado pelo
Midjourney. Quem ga-
nhou o prêmio? O artis-
ta ou a máquina?

Já o GPT-3 é uma
IA geradora de lingua-
gem natural. Escreve e-
mails, textos, livros e
notícias. Escreve peti-

ções jurídicas - sem erro de ver-
náculo - e é capaz de se tornar
programadora de computador.

Isso acarretará mudança
ainda mais profunda na vida e
no mercado de trabalho. Cresce
o número de profissões que de-
saparecerão nos próximos anos.
A educação, sempre na rabeira,
atrasada e superada, não está
preparando a juventude para os
fantásticos desafios que se avizi-
nham. Quem tiver juízo procu-
rará aprender por sua conta e
risco. Não é impossível. Mas se-
ria mais fácil se Estado, família
e sociedade cumprissem com o
seu dever em relação a essa cha-
ve de verdadeira transformação
total, a educação de qualidade.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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O Cristo ecumênico e a liberdade espiritual
Paiva Netto

Já escrevi que Jesus
veio à Terra reali-
zar a maior revo-

lução jamais vista,
pois se concretiza na
Alma. Nesta se encon-
tra a geratriz da rique-
za ou da miséria, da
libertação ou da escra-
vatura do ser. O Divino Mestre
assina Nova Lei Áurea com a
pena da Sabedoria e do Conheci-
mento Espiritual. Ele é o Grande
Abolicionista, para além das se-
gregações étnicas, sociais e cul-
turais. Jesus afiançou que, se co-
nhecermos a Verdade, claro que
a Divina, ela nos tornará livres:

- Conhecereis a Verdade
[de Deus], e a Verdade [de
Deus] vos libertará (Evange-
lho, segundo João, 8:32).

Nada em termos apenas
materiais concederá ao cidadão
a sua carta de alforria. Nin-
guém aprisiona a Alma de quem
possui o coração espiritualmen-
te livre. Gosto de me valer do
exemplo do Gandhi (1869-
1948), o libertador da Índia.
Muitas cadeias pegou na luta
pela independência do seu país.
Que realizava, então, o velho
Mahatma na frieza do cárcere?
Escrevia, e suas páginas cons-
tituíram-se bandeiras libertári-
as não somente para o seu povo,
como para outras nações.

Liberdade e Esperança são
dois valores dos quais a cria-
tura humana não pode abrir
mão. Deve,  contudo, saber
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honrar o primeiro para
ser merecedora per-
manente do segundo.

Se Gandhi  não
ficou restrito às limi-
tações que quiseram
lhe impor, é mais do
que necessário en-
tender Jesus sem gri-
lhões. Por ser Ele o
Cristo Ecumênico, o

Sublime Estadista, apresenta-
se sem sectarismo, não estan-
do confinado a qualquer cor-
rente, por mais louvável que
seja. Ele extrapola as paredes
dos notáveis templos humanos
e deve ser vivido nas ruas, isto
é, Suas Extraordinárias Ideias
habitando os lares, as universi-
dades, as empresas, os parla-
mentos, tudo recebendo o Excel-
so Luzeiro de Sua respeitabilís-
sima Autoridade Espiritual.

Paulo Apóstolo, que se con-
siderava livre por ser prisionei-
ro de Nosso Senhor Jesus Cris-
to (Efésios, 3:1), já dizia:

- Ora, o Senhor é o Espíri-
to; e, onde está o Espírito do
Senhor, aí há liberdade (Segun-
da Epístola aos Coríntios, 3:17).

E é justamente esta a Li-
berdade Espiritual alcançada
pela incontável quantidade de
seres presentes na Visão dos
Glorificados, conforme narra
João, o Evangelista-Profeta:

9 Depois  destas  coisas
olhei, e eis grande multidão que
ninguém podia enumerar, de
todas as nações, tribos, povos e
línguas, em pé diante do trono
e diante do Cordeiro de Deus,

trajando vestiduras brancas,
com palmas nas suas mãos;

10 e clamava com grande
voz, dizendo: Ao nosso Deus, que
se assenta no trono, e ao Divino
Cordeiro pertence a salvação.

(Apocalipse, 7:9 e 10)
A Autoridade Divina do Cris-

to é celebrada pelos quatro seres
viventes, pelos vinte e quatro anci-
ãos e, novamente, pela imensurá-
vel massa popular de todos os rin-
cões da Terra e do Céu da Terra:

A VISÃO DO LIVRO SELA-
DO COM SETE SELOS E A DO
CORDEIRO DE DEUS

11 Vi e ouvi, então, a voz de
muitos Anjos ao redor do trono,
dos seres viventes e dos anciãos,
cujo número era de milhões de
milhões e milhares de milhares,

12 proclamando em gran-
de brado: Digno é o Cordeiro
de Deus, que foi morto, de re-
ceber a virtude e a dignidade,
e o poder, e a riqueza, e a sa-
bedoria, e a fortaleza, e a hon-
ra, e a glória, e o louvor.

13 Então ouvi a toda criatura
que há no Céu e sobre a Terra, de-
baixo da terra e sobre o mar, e
tudo o que neles há, dizendo:
Àquele que está sentado no trono
e ao Cordeiro de Deus sejam o lou-

vor, e a honra, e a glória, e o domí-
nio pelos séculos dos séculos.

14 E os  quatro seres  vi-
ventes respondiam: Amém!
Também os anciãos prostra-
ram-se e O adoraram.

(Apocalipse, 5:11 a 14)
Por isso, proclamamos que

Jesus é a Religião da Vida, isto é,
a vivência plena da Solidarieda-
de Universal. Zarur explicou, em
seu "Poema do Deus Divino":

- Que religião instituiu Jesus,
Senão a eterna Religião do

Bem?
Daí ele também afirmar pio-

neiramente que "toda a humani-
dade é cristã", quer dizer, supina-
mente fraterna, regida pelos mais
elevados valores espirituais que o
Cristo de Deus exemplifica. O pla-
neta Terra é uma Casa construída
por Jesus para acolher Almas que
desejam se libertar de suas igno-
râncias e de seus equívocos, evo-
luindo plenamente rumo ao Pai-
Mãe Celestial. É Lar de Amor Di-
vino, onde Ele ensina pedagogi-
camente a todos, sem distinções,
a serem pessoas melhores. Jesus
é o Bom Pastor, que doa Sua pró-
pria vida por Suas ovelhas. Ele
as protege e as convida a ecume-
nicamente segui-Lo, onde quer
que estejam, pois anunciou:

- Ainda tenho outras ovelhas
que não são deste aprisco, a mim
me convém conduzi-las (Boa
Nova, segundo João, 10:16).

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

pelo juízo de primeira instância da
comarca onde se deu o fato gera-
dor. As demais instâncias - tribu-
nais regionais, STJ (Superior Tri-
bunal de Justiça) e STF são as se-
des recursais para as partes. Ex-
ceção apenas às autoridades e ti-
tulares de mandatos eletivos, que
dispõem de foro privilegiado e têm
suas questões apreciadas pelas ins-
tâncias superiores. A razão desse
foro - muito criticado na socieda-
de - é justificada como sendo ele
instrumento para evitar possíveis
dificuldades e constrangimentos
das autoridades - prefeitos, gover-
nadores e parlamentares - junto
aos magistrados com quem con-
vivem, se relacionam e at é diver-
gem numa mesma comunidade.

Por mais razão e boa vonta-
de que tenham em resolver os pro-
blemas, os ministros dos tribunais
superiores não devem avocar para

Dirceu Cardoso Gonçalves

Oalerta do desembargador
 Ivan Sartori, ex-presiden-
te do Tribunal de Justiça

de São Paulo - de que o processa-
do tem o direito de ser julgado pelo
juiz natural e de que o STF (Su-
premo Tribunal Federal) não
deve funcionar como juízo uni-
versal - merece a mais cuidado-
sa reflexão e providências por
quem de direito, no caso o colegi-
ado da suprema corte que, recente-
mente, já tomou uma medida or-
ganizacional de suma importância
ao determinar que as decisões mo-
nocráticas tramitem ad-referen-
dum do conjunto dos ministros.

Para atuar dentro do manda-
mento constitucional e nas regras
do ordenamento jurídico e proces-
sual, os feitos que envolvem cida-
dãos comuns têm de ser julgados

Há que seHá que seHá que seHá que seHá que se
questionarquestionarquestionarquestionarquestionar
atitudes doatitudes doatitudes doatitudes doatitudes do
Poder JudiciárioPoder JudiciárioPoder JudiciárioPoder JudiciárioPoder Judiciário
que invademque invademque invademque invademque invadem
as prerrogativasas prerrogativasas prerrogativasas prerrogativasas prerrogativas
do Executivo edo Executivo edo Executivo edo Executivo edo Executivo e
do Legislativodo Legislativodo Legislativodo Legislativodo Legislativo

O direito ao julgamento pelo juiz natural

si os julgamentos daqueles que
têm foro na primeira instância,
assim como o juízo local não pode
julgar os detentores de foro. Ques-
tões muito específicas podem até
abrir exceções, como a cruzada que
o ministro Alexandre de Moraes
vem empreendendo primeiro na
questão eleitoral e agora nas de-
predações às sedes dos três pode-
res. Mas isso não deve ser perma-
nente, pois configuraria o estado
de exceção. Por exemplo, esta-
belecer o destino dos mais de mil
presos em Brasília, salvo melhor
juízo, não deve ser tarefa do mi-
nistro, mas do juiz natural, isto
é, de primeira instância.

Da mesma forma, há que se
questionar atitudes do Poder Ju-
diciário que invadem as prerroga-
tivas do Executivo e do Legislati-
vo. Elas não deveriam ser acata-
das pelos dois outros poderes da
República, que só o fizeram por

razões que não cabem discutir nes-
se breve artigo. É preocupante o
momento em que as instâncias
superiores da Justiça são levadas
a atos extremados. Por mais moti-
vos que tenham para fazê-lo, isso
demonstra, no mínimo, que os re-
ais titulares daquelas obrigações
foram omissos ou negligentes.

Tenho grande preocupação
com o futuro do País. Indepen-
dentemente de quem esteja no
poder, torço para que a troca de
farpas e a polarização diminuam
e possamos viver num ambiente
de paz. Que os opostos sejam ra-
zoáveis e se respeitem para que as
próximas trocas de governantes
continuem se dando através de
eleições, jamais por revoluções.

Todos - situação, oposição e
até os ditos isentos - têm o dever
de trabalhar pela paz e pela ordem.
Concordo com a citação atribuída
ao empresário Luciano Hang, de
que torce pelo sucesso e regulari-
dade do piloto (do Brasil) porque
também é passageiro desse avião...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da Aspomil (Associ-
ação de Assistência So-
cial dos Policiais Mili-
tares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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SEVERIDADE
A matéria (assunto) se-

gue: a invasão aos prédios dos
Três Poderes em Brasília. Vân-
dalos para a direita e golpistas
para a esquerda. São muitos
os mistérios, dúvidas, mas o
importante é seriedade abso-
luta nas apurações. Uma coi-
sa é certa: violência e depre-
dação, é inaceitável. Precisa e
deve haver punição com o ri-
gor da lei. É importante saber
quem mandou (ou pagou) e in-
vadiu. Seja quem for: nome e
CPF. O que não pode, é gene-
ralizar e condenar inocentes.

Também é indispensável agili-
dade e rapidez nas investiga-
ções, sem a necessidade de ope-
ração "caças as bruxas". O tema
(conteúdo) atinge a direita e ser-
ve como munição para esquer-
da. Parece que caiu do céu.

PONTO FINAL
Dificuldades não faltam

para os argentinos. E, em várias
áreas. A agricultura sofre com a
seca e a obriga a negociar impor-
tação de soja brasileira. Já foram
comercializados seis navios com
a Amaggi, multinacional sedia-
da em Cuiabá. (Mato Grosso).

INDÍGENAS
Famílias indígenas de vári-

as localidades do Brasil recebe-
ram da Companhia Nacional de
Abastecimento (Conab), ao lon-
go do ano de 2022, um total de
25.540 toneladas de alimentos.
As doações foram realizadas por
meio do Termo de Execução Des-
centralizada (TED) 08/2021, fir-
mado junto ao Ministério da Ci-
dadania. Foram entregues
1.160.902 cestas compostas por
até 22 kg de alimentos cada uma,
contendo produtos como arroz,
feijão, farinha de mandioca, açú-
car, flocos de milho, macarrão,
leite em pó e óleo de soja.

PRODUÇÃO E
COMERCIALIZAÇÃO
Os ministros da Agricultu-

ra e Pecuária, Carlos Fávaro, e
do Desenvolvimento Agrário e
Agricultura Familiar, Paulo Tei-
xeira, reuniram-se para o alinha-
mento das primeiras ações con-
juntas entre as pastas com foco
na produção e comercialização
de alimentos. "Tivemos os me-
lhores diálogos possíveis para
fazer com que a agricultura fa-
miliar e a grande agricultura
brasileira caminhem na mesma
direção de produzir alimentos
saudáveis e baratos para o povo
brasileiro e também para a ex-
portação", destacou Teixeira.

REPÚDIO
A Frente Parlamentar da

Agropecuária (FPA) repudia as
invasões e atos de vandalismo ao
Congresso Nacional, ao Supremo
Tribunal Federal e ao Palácio do
Planalto ocorridos, em Brasília.
A FPA como defensora do desen-
volvimento do setor agropecuá-
rio brasileiro e do país como um
todo, assim como o setor, repre-
sentado por suas entidades, não
compactuam ou têm participa-
ção nos atos antidemocráticos
acontecidos na Capital Federal.

SAFRA 2022/23
A produção de grãos na sa-

fra 2022/23 no país está estima-
da em 310,9 milhões de tonela-
das. Se confirmado, o volume
representa um incremento de
14,5%, ou seja, 39,3 milhões de
toneladas a mais a serem colhi-
das do que na temporada passa-
da. É o que mostra o quarto le-
vantamento da safra de grãos,
divulgado pela Companhia Na-
cional de Abastecimento (Co-
nab). Com relação à estimativa
anterior, divulgada em dezem-
bro, quando foram projetadas
312,2 milhões de toneladas.

EXPORTAÇÃO
Em 2022, a exportação bra-

sileira de etanol cresceu 26,3%.
Com 2,43 bilhões de litros, o vo-
lume se diferencia dos 1,93 bi-
lhão de litros registrados no ano
anterior e se aproxima do recor-
de registrado em 2020, de 2,64

bilhões. Com mais biocombus-
tível sendo despachado para
outros países e com o aumento
de 31,2% no seu preço médio -
que fechou o ano em US$
723,18 por metro cúbico -, a
receita acumulada somou US$
1,76 bilhão, alta anual de 65,7%.

CEPAL
A Comissão Econômica para

a América Latina e o Caribe (CE-
PAL) estima que o valor das ex-
portações regionais de bens cres-
ceu 20% em 2022, impulsionado
por um aumento de 14% nos
preços e uma expansão de 6%
no volume exportado. É o que
afirma o órgão das Nações Uni-
das em novo relatório anual (car-
ro-chefe) divulgado por meio de
comunicado à imprensa.

AGROPECUÁRIA
PAULISTA
Dados da Balança Comerci-

al do Agronegócio Paulista divul-
gados pelo Instituto de Econo-
mia Agrícola (IEA-APTA), da
Secretaria de Agricultura e Abas-
tecimento do Estado de São Pau-
lo, no ano de 2022, mostram que
o agro estadual exportou US$
25,92 bilhões e importou US$
5,10 bilhões. Em comparação ao
ano de 2021, o Estado elevou
em 36,4% as vendas externas
no setor e aumento de 11,4% nas
importações. Os resultados
consolidam um superávit do
agronegócio paulista de US$
20,82 bilhões no ano passado.

AQUICULTURA
Um setor que pode ser es-

tratégico para alimentar a popu-
lação do planeta, a aquicultura
está em franca expansão no Bra-
sil. O país tem as taxas mais al-
tas de crescimento do mundo
nos relatórios internacionais,
segundo estudo da Secretaria de
Agricultura de 2021. O estudo
também destaca que a aquicul-
tura é a atividade nacional de
produção animal que mais cres-
ce. O termo compreende a cria-
ção de organismos aquáticos,
como peixes e mariscos, dentro
de propriedades, diferencian-
do-se da pesca extrativista.

CRESCIMENTO
A moagem de cana na se-

gunda quinzena de dezembro na
região Centro-Sul totalizou 2,63
milhões de toneladas, frente ao
processamento modesto de 8,5
mil toneladas no mesmo perío-
do do ano anterior. No acumu-
lado da safra, a moagem atin-
giu 541,57 milhões de toneladas
até o final de 2022, ante 522,62
milhões de toneladas registra-
das no mesmo período de 2021
- um avanço de 3,63%. Na se-
gunda quinzena de dezembro,
33 unidades produtoras en-
cerraram a moagem de cana-
de-açúcar do atual ciclo. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

PSB no novo governo
Mário M. Neto

OPSB (Partido
Socialista Brasi-
leiro) ganhou

importância e um espa-
ço que só não é maior
do que o do partido do
presidente da Repúbli-
ca nesse novo governo
eleito. Foram nomea-
dos três ministros que pertencem
aos quadros do PSB. Flávio Dino
(PSB-MA), Geraldo Alckmin e
Márcio França (PSB-SP). Todos
eles possuem uma vida política vi-
toriosa. Todos foram governado-
res de seus estados e possuem
uma ficha ilibada, de excelentes
serviços prestados à sociedade. O
Maranhão, um dos estados mais
pobres da União, e que teve Dino
como governador por dois man-
datos, paga um dos maiores salá-
rios do país aos professores da
rede pública, valorizando a Edu-
cação, bem maior de um povo. Al-
ckmin foi governador por quatro
mandatos no Estado de São Pau-
lo, um dos seis estados mais ricos
do mundo e ajudou a manter essa
pujança com atuação destacada.
França foi governador do Estado
de São Paulo por nove meses e
atuou como Secretário de Espor-
te, Lazer e Turismo e em outro
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mandato, Secretário de
Desenvolvimento Eco-
nômico, Ciência, Tec-
nologia e Inovação. Na
primeira secretaria, en-
tre muitas ações, criou
a lei do MIT (Municí-
pio de Interesse Turís-
tico), onde o governo
do Estado incentiva ci-
dades consideradas

turísticas através de verba desti-
nada a obras e ações exclusiva-
mente turísticas nos municípios.
Na Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação, entre tantas ini-
ciativas, foi o responsável pela
multiplicação de vagas na UNI-
VESP (Universidade Virtual do
Estado de São Paulo), passando
a oferecer curso superior em di-
versas áreas, conectadas com a
demanda do estado. Foi ainda
prefeito de São Vicente, reeleito
com 93% dos votos válidos.

Os três ministérios ocupados,
agora, pelos integrantes do parti-
do são de extrema importância ao
país, estratégicos. Dino ocupará
o Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública; Alckmin, além de
vice-presidente da República elei-
to, ocupará o Ministério de De-
senvolvimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços; e França passa a

ocupar o Ministério de Portos e
Aeroportos. O histórico desses 3
nomes os credencia a ter uma atu-
ação de destaque nas áreas que
atuarão, fazendo do Brasil um
país muito melhor para se viver.

O PSB tem a honra e o or-
gulho de contar com essas pes-
soas em seu quadro e mostra o
que o partido pode oferecer de
melhor aos brasileiros, ga-
nhando cada vez mais impor-
tância no cenário nacional.

———
Mário M. Neto, presi-
dente do PSB Piracica-
ba e presidente da As-
sociação Federal dos
Oficiais de Justiça do
Brasil (AFOJEBRA)

A conscientização sobre a saúde
mental já é um passo importante

Kalil Duailibi

Chegamos a 2023
com a saúde
 mental tornan-

do-se uma preocupa-
ção genuína de gran-
de parte da população
brasileira. Se por um
lado isso é ruim, por-
que estamos saindo de
um período de dois anos de pan-
demia que chacoalhou o mundo
inteiro, manteve muita gente em
isolamento social em plena crise
econômica e fez as pessoas au-
mentarem o uso de álcool, medi-
camentos e drogas ilícitas, por ou-
tro podemos considerar que, se
estamos prestando atenção a isso,
já demos o primeiro passo neces-
sário para mudar esse cenário.

Os cuidados com a saúde
mental são extremamente neces-
sários no mundo em que vivemos.
Estamos, o tempo todo, expostos a
um bombardeio de informações,
sendo cobrados por produtivida-
de como se fôssemos máquinas,
usando mais medicamentos e ou-
tros aditivos que, mesmo que su-
perficialmente, nos fazem pensar
que ajudam. Logicamente, há ca-
sos e casos quando se fala em me-
dicação controlada. O aumento do
número de pessoas com depressão
e ansiedade, por exemplo, é real e
merece nossa atenção: números
do Datasus apontam que o total
de óbitos por lesões autoprovoca-
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das dobrou nos últimos
20 anos, passando de 7
mil para 14 mil. Regis-
tros anteriores ao perí-
odo pandêmico já indi-
cavam episódios de-
pressivos como a prin-
cipal causa de paga-
mento de auxílio-doen-
ça não relacionado a
acidentes de trabalho,

representando 30,67% do total, se-
guida de outros transtornos ansi-
osos com 17,9%. Porém, o que ve-
mos hoje em dia é uma adesão in-
discriminada ao uso de diversos
tipos de medicamentos (muitas ve-
zes prescritos por não especialistas)
que, embora tenham sido desenvol-
vidos para ajudar, acabam geran-
do mais problemas; e mais: podem
agravar casos de depressão.

Como exemplo, vale mencio-
nar o aumento no uso de psicoes-
timulantes como o VenvanseR (di-
mesilato de lisdexanfetamina),
medicamento criado para reduzir
os sintomas de déficit de atenção
em pessoas com TDAH que preci-
sam, entre outras coisas, equilibrar
a produção de dopamina, pois seus
cérebros não a produzem da mes-
ma forma que em pessoas sem o
transtorno. Quando uma pessoa
sem essa falha na produção de
dopamina usa o medicamento,
causa picos de excesso desse hor-
mônio, e quando há picos, há que-
das - neste caso, quedas que po-
dem causar depressão. Ou seja, em

busca de maior produtividade, re-
dução de apetite para emagrecer e
até para aguentarem muito tem-
po de balada, as pessoas podem
estar causando depressão quími-
ca em si mesmas, inflando os nú-
meros que tanto nos preocupam.

A campanha Janeiro Branco
objetiva a conscientização a respei-
to da saúde mental. No meu papel
de psiquiatra especialista em far-
macologia, entendo ser necessário
aproveitar essa campanha para
alertar quanto ao uso de medica-
mentos sem a devida orientação
médica. O mundo exige muito de
nós com uma sociedade cada vez
mais competitiva, mas se aderir-
mos à ajuda química para produ-
zirmos mais, ficarmos mais tempo
acordados e termos mais disposi-
ção, sem uma necessidade médica
real, a tendência é entrarmos em
um ciclo do qual será bem difícil
sairmos depois. Além disso, esse
ciclo cria um cenário irreal, onde
as pessoas não podem simplesmen-
te viver suas vidas, se relacionar
umas com as outras, trabalhar e
produzir, terem momentos de an-
gústia, insônia, aflição, se têm
como "concorrência" outras pes-
soas que usam dopping para viver

e produzir mais, mantendo-se
cada vez mais no pique. Definiti-
vamente, este não é um jeito sau-
dável de encarar as dificuldades
da vida e do trabalho, além de "in-
flacionar" o mercado.  Afinal, "se
todos usam, preciso usar também
se não quiser ficar para trás."

Não é assim, meus amigos e
minhas amigas. Ainda bem que,
como eu disse antes, a saúde men-
tal ganhou a devida atenção de
tantas pessoas, que perceberam
que estavam entrando em um vór-
tice insustentável. A conscientiza-
ção a respeito dos cuidados que
devemos ter com nossa saúde
mental frente aos desafios do sé-
culo XXI deve considerar que pre-
cisamos desacelerar, entender que
é impossível estarmos por dentro
de tudo o tempo todo, e que esse é
um esforço infrutífero e insalubre.

Devemos cuidar da nossa
saúde mental, e isso inclui a cons-
ciência de que não somos máqui-
nas e precisamos, sim, de descan-
sos mentais periódicos, além de
atentar para a saúde física e pa-
rar de vez em quando entre uma
estação e outra, simplesmente ob-
servar a paisagem, enquanto o
trem da vida passa voando.

———
Kalil Duailibi, psiquia-
tra,  especialista  em
farmacologia e profes-
sor do curso de Medi-
cina da Universidade
Santo Amaro - Unisa

Você funciona de maneira otimizada?
Valdez Monterazo

Para introduzir
esse tema, pense
comigo sobre a

seguinte pergunta:
quando algo funcio-
na de maneira otimi-
zada? Imagina um
objeto, por exemplo,
um carro. Ele funci-
ona quando leva você de um
ponto ao outro, da mesma for-
ma, um relógio funciona quan-
do mostra as horas. Pensando
mais a fundo, algo funciona
quando cumpre seu papel.

Expandindo esse raciocí-
nio para o ser humano, algo
muito mais complexo do que
um objeto, fica a pergunta: o
que significa uma pessoa fun-
cionar de maneira otimizada?

Esse tema vem sendo estu-
dado detalhadamente pela Psi-
cologia Positiva. Pesquisadores
trouxeram uma abordagem cien-
tífica ao tema, e chegaram a uma
conclusão sobre o que significa
uma pessoa viver em estado de
Funcionamento Otimizado.

Uma pessoa funciona de
maneira otimizada quando de-
senvolve e realiza seu pleno po-
tencial. A conclusão foi a de
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que essas pessoas de-
senvolveram ativa-
mente três caracterís-
ticas fundamentais:

AUTONOMIA -
São capazes de tomar
suas próprias decisões e
ter independência para
viver a própria vida.

RESPONSABI-
LIDADE - São res-

ponsáveis pelos próprios resul-
tados nas diversas áreas da
vida. Não terceirizam, nem
culpam seus problemas aos de-
mais, ou fatores externos.

G E S T Ã O  D A  V I D A  -
Gestão da vida inclui gerir seu
próprio tempo, seus pensamen-
tos e emoções. Exercer seus pa-
péis da melhor maneira e de
acordo com o que acredita.

Com esses três princípios
em mente, pense nas pessoas
com que você convive no dia a
dia e reflita: quantas vivem em
funcionamento otimizado?
Poucas, não é verdade?

A maioria das pessoas não
vive em funcionamento otimiza-
do, elas caem em dois extremos
opostos, que são muito perigosos
para o indivíduo, são eles:

SUPERFUNCIONAMEN-
TO - Essas pessoas, além de terem

autonomia, responsabilidade e
gestão da própria vida, fazem isso
também pela vida dos outros.

SUBFUNCIONAMENTO
- São pessoas que não têm os três
elementos do funcionamento oti-
mizado desenvolvidos, ou seja,
não possuem: autonomia, res-
ponsabilidade e gestão da pró-
pria vida. São dependentes dos
outros e permitem que outras pes-
soas ou instituições tomem a res-
ponsabilidade pela própria vida.

Se em alguma área de sua
vida você sentir  que está
subfuncionando ou superfunci-
onando, é importante que você
saiba as consequências disso.

Ao superfuncionar, você
toma conta da vida de outra pes-
soa.  Essa atitude para si é da-
nosa e prejudicial, pois causa
uma sobrecarga de funções e
atividades, falta de tempo e mui-
to stress. Para os outros, o re-
sultado é ainda mais crítico, pois
você colabora para que eles não
tenham autonomia, responsabi-

lidade e gestão das próprias vidas.
Em outras palavras, ao superfun-
cionar, estamos atrofiando e po-
dando aqueles ao nosso redor.

Como consequência, só exis-
te um subfuncional quando um
superfuncional está por perto, o
resultado, os dois perdem. Se você
se encaixar no modo subfuncio-
nal, acenda um alerta vermelho!
Tome de imediato as rédeas da
sua vida. O subfuncionamento é
um estado de dependência com-
pleta que vai te levar a muito so-
frimento e poucos resultados.

Devemos sempre buscar vi-
ver em funcionamento otimiza-
do, ou seja, cumprir nosso papel
como seres humanos. Ao ter au-
tonomia, responsabilidade e ges-
tão da própria vida, podemos
realizar e manifestar todo poten-
cial e ter uma jornada pessoal
muito mais significativa e feliz.

———
Valdez Monterazo, coach
executivo, especializado
em negócios, liderança e
psicologia positiva. Tem
cases de sucesso e promo-
ve resultados em diversos
segmentos de pequenas
e médias empresas. Sai-
ba mais em: https://
valdezmonterazo.com.br.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Governador entrega viaturas para
a Defesa Civil de cidades da RMP
Na cerimônia também foram entregues 48 kits de combate a incêndios, 38
motosserras e dois geradores de energia elétrica movidos a combustível
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XV vence na estreia e enfrenta
o Taubaté amanhã, no Barão

Divulgação

Vitor Prates

O XV de Piracicaba iniciou
a Série A2 do Campeonato Pau-
lista, jogando na cidade de Bau-
ru, no último sábado (14), dian-
te do Noroeste e que vitória,
para encher o torcedor de espe-
rança numa das competições
mais difíceis dos últimos anos.

Os comandados do técnico
Cléber Gaúcho não deram chan-
ces para o adversário e vence-
ram pelo placar de 3 a 1, os gols
marcados pelo zagueiro João
Maistro e os outros gols feitos
pelos atacantes Maikon Aquino
e o estreante Lucas Xavier.

A foto em ilustração a esta
coluna, mostra a união dos
atletas, uma forma de mostrar
como o XV de Piracicaba vem
forte na briga para retornar a
elite do futebol Paulista. O pri-
meiro passo foi dado, tem mui-
tos jogos pela frente, inclusive
nesta quarta-feira (18), o Nhô

Quim volta a campo diante de seu
torcedor no Barão da Serra Ne-
gra, expectativa de um grande
público para reencontrar o time.

O duelo contra o Burro da
Central começa às 20h e a pre-
sença do torcedor será funda-
mental para empurrar o alvi-
negro. Jogo não será fácil, ain-
da mais o Taubaté investiu e
muito para a competição.

Na história, XV de Piracica-
ba e Taubaté se enfrentaram em
47 jogos, sendo 21 vitórias do
Nhô Quim, 15 vitórias do Burro
da Central e tivemos 11 empates.

Pela Série A2, foram 10 par-
tidas, com 4 vitórias do XV, 02
do Taubaté e 4 empates. O último
confronto aconteceu em 2022 e
foi empate de zero a zero no está-
dio Joaquim de Morais Filho.

———
Vitor Prates, jornalis-
ta, radialista da Rá-
dio Piracicaba; www.
radiopiracicaba.com.br

Semear é opção; a colheita é obrigatória
Pedro Kawai

O ditado popular
 é bem claro: nós
não somos obri-

gados a semear nada
em nossas vidas, po-
rém, a inércia, com cer-
teza, nos transformará
em pessoas vazias quan-
do o futuro se transfor-
mar em presente ou colhermos
frutos amargos se semearmos de
forma errada ou sementes ruins.

Piracicaba é hoje uma das
grandes cidades do interior pau-
lista, graças aos trabalhos desen-
volvidos há muitos anos pelos
gestores, entidades, organiza-
ções, população e tantos anôni-
mos que, de uma maneira ou ou-
tra, contribuem para o nosso cres-
cimento e protagonismo. A inér-
cia pode estagnar muito desse
crescimento ou, o que é pior, al-
gumas decisões e ações nos dias
de hoje podem ter reflexos nega-
tivos em médio ou longo prazos.

Investir em nossas crianças e
adolescentes, com certeza, é o gran-
de caminho para uma cidade mais
educada, segura e próspera. Dar

A semente queA semente queA semente queA semente queA semente que
até dezembroaté dezembroaté dezembroaté dezembroaté dezembro
era plantada emera plantada emera plantada emera plantada emera plantada em
nossas criançasnossas criançasnossas criançasnossas criançasnossas crianças
continuarácontinuarácontinuarácontinuarácontinuará
sendo realizadasendo realizadasendo realizadasendo realizadasendo realizada

oportunidades e prote-
ção a elas hoje se re-
verterá em melhoras
na sociedade e temos
bons exemplos disso.

Há 20 anos, os CA-
SEs (Centros de Aten-
dimento Socioeducati-
vo) vêm desenvolven-
do um trabalho de ex-
trema relevância, em

que crianças e adolescentes em
contra turno escolar eram aten-
didas com acolhimento afetivo,
oficinas culturais, esportivas e ali-
mentação, enquanto seus respon-
sáveis estavam no trabalho.

Ao deixar a escola, iam dire-
to ao serviço e somente eram li-
berados após a chegada do res-
ponsável em uma das 7 unidades
existentes na periferia da cidade
ou eram deixados na unidade e
iam direto para a escola para con-
tinuidade do atendimento.

Porém, o atendimento da
educação mudou, o Estado de
São Paulo implantou em prati-
camente 100% das escolas em
Piracicaba o período integral
para alunos do sexto ano ao en-
sino médio, que passou a aten-

der os adolescentes com um be-
líssimo e profissional trabalho.

Com isso, alguns CASEs
passaram a ter dificuldades em
completar as vagas disponíveis e
para nossa surpresa o serviço foi
alterado: ao invés das três ho-
ras passaram em 2023 a uma
hora e trinta de atendimento, PO-
DENDO ser estendido até três ho-
ras, caso aja interesse da criança
ou adolescente, mas sem o forne-
cimento da alimentação, apenas
um pão com queijo por criança.

Ao meu ver, o que não foi
analisado é que nossos pequenos
que estudam do primeiro ao
quinto ano serão os mais expos-
tos aos perigos da rua, pois eles
não frequentam o período inte-
gral nas escolas municipais.

Aqui se encaixa minha refle-
xão do início: imagine a diferen-
ça na vida dessas crianças, e da

sociedade no futuro, se elas já
tiverem um atendimento diferen-
ciado (tanto afetivo quanto di-
dático), dos 7 anos até o término
dos estudos no ensino médio?

A partir desse janeiro, Pi-
racicaba perdeu essa oportuni-
dade, abriu mão de manter o
trabalho diferenciado desenvol-
vido há 20 anos, alegando falta
de demanda por conta da im-
plantação do período integral
nas escolas estaduais. Será que
não temos 150 crianças do pri-
meiro ao quinto ano nos bair-
ros, ou territórios, que como se
chamam tecnicamente?  Qual o
reflexo disso daqui há 10 anos?
Você tem dúvidas de quem es-
tará exposto nas ruas com os
mais velhos dentro das escolas?

O tempo dirá. A semente
que até dezembro era plantada
em nossas crianças continuará
sendo realizada para uma par-
cela e Piracicaba perdeu a opor-
tunidade de aumentar, e mui-
to, a semeadura de uma socie-
dade mais educada e segura.

———
Pedro Kawai (PSDB),
vereador em Piracicaba
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Foram entregues 48 viaturas para cidades do interior.
Região Metropolitana de Piracicaba (RMP) recebeu 20

O governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas
(Republicanos), em cerimônia re-
alizada na manhã de sexta-feira
(13) no Teatro Municipal Erotí-
des de Campos, no Engenho Cen-
tral, entregou a representantes
de diversos municípios do inte-
rior paulista um total de 48 via-
turas a serem operadas pela De-
fesa Civil do Estado. As cidades
da Região Metropolitana de Pi-
racicaba foram contempladas
com 20 destas viaturas.

Também foram entregues 48
kits de combate a incêndios, 38
motosserras, dois geradores de
energia elétrica movidos a com-
bustível e uma tenda, equipa-
mentos que devem ser emprega-
dos na prevenção e combate a
desastres naturais. Segundo in-
formações do governo paulista, o
investimento é de R$ 2,6 milhões.

“Viemos trazer equipamen-
tos para a Defesa Civil e a ideia é
atuarmos na prevenção. Estes
equipamentos, com certeza, serão
muito úteis. Agora, estamos en-
frentando um período de chuvas,
mas não podemos nos esquecer
que, logo depois, vem a estiagem,
com a possibilidade dos incêndi-
os. Portanto, ter equipamentos de
combate aos incêndios é funda-
mental para darmos prontas res-
postas”, disse o governador.

Durante a cerimônia - que
contou com a presença do secre-
tário-chefe da Casa Militar e co-
ordenador estadual da Defesa
Civil, coronel Henguel Pereira, do
secretário-chefe da Casa Civil,
Arthur Lima, do secretário de
Governo, Gilberto Kassab, e do
secretário estadual de Seguran-
ça Pública, Guilherme Derrite -
além de prefeitos, deputados es-

taduais e vereadores, Tarcísio
também entregou estudos que
mapeiam áreas de risco para de-
sastres naturais nas cidades de
Itu, Itapeva, Lençóis Paulista,
Nazaré Paulista e Sumaré. Segun-
do Tarcísio, sua gestão pretende
atuar com foco nos municípios.

“Nossa ideia é caminharmos
junto com os municípios. Aqui se
falou em termos um governo
municipalista, e é exatamente
isso que queremos, um governo
de portas abertas para os prefei-
tos e para os municípios. E não
pode ser diferente, já que nin-
guém vive na União ou nos Esta-
dos. As pessoas vivem nas cida-
des, nos municípios”, falou.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, na ocasião, foi representa-
da pelo vereador recém-empossa-
do presidente, Wagner Oliveira
(Cidadania), o Wagnão, que disse
ver com bons olhos a proposta de
uma gestão com enfoque munici-
palista que, segundo ele, pode tra-
zer benefícios para Piracicaba.

“São Paulo é o Estado mais
rico da Federação, e eu acredito
que Piracicaba precisa muito [des-
sa atenção]. Buscaremos, sim, es-
sas parcerias junto ao governo do
Estado”, falou o presidente do Le-
gislativo piracicabano. Além dele,
acompanharam a solenidade o
suplente da segunda secretaria,
Gustavo Pompeo (Avante), as ve-
readoras Ana Pavão (PL) e Silvia
Morales (PV) e também os verea-
dores Acácio Godoy (PP), Fabrício
Polezi (Patriota), Josef Borges (So-
lidariedade), Paulo Camolesi
(PDT), Paulo Henrique (Republi-
canos) e Pedro Kawai (PSDB).

CRÉDITO - Ainda durante
o evento foi assinado um convê-
nio entre a Defesa Civil do Esta-

do e a agência estadual de finan-
ciamento Desenvolve SP, que abre
linhas de crédito voltadas aos mu-
nicípios para a aquisição de equi-
pamentos e execução de obras de
recuperação ou prevenção a ris-
cos, como por exemplo para a
construção muros de arrimos e
obras contenções de encostas.

Além das linhas de financia-
mento, segundo o Tarcísio, o go-
verno do Estado também já re-
passou recursos a municípios re-
centemente atingidos por cheias
e alagamentos: “na semana pas-
sada, assinamos os primeiros
convênios de distribuição de re-
cursos. Já liberamos R$ 11 mi-
lhões para recuperação de estra-
gos promovidos pelas chuvas para
vários municípios e já estamos
com mais R$ 14 milhões em con-
dições de serem liberados”, disse.

O governador ainda sinali-
zou que buscará ampliar progra-
mas voltados ao desassoreamen-
to de rios e cursos d’água e que
trabalhará para a construção de

novas barragens e reservatórios
com o intuito de mitigar proble-
mas de abastecimento hídrico.

Ele também ressaltou a ne-
cessidade de se reativar leitos
hospitalares fechados em todo o
estado e regulamentar, conforme
apontado pelo prefeito Luciano
Almeida (sem partido), a Região
Metropolitana de Piracicaba.

O chefe do Executivo pau-
lista, igualmente anunciou que
ampliará os investimentos vol-
tados à recuperação de estra-
das vicinais e rurais e que bus-
cará a substituição paulatina, em
todo o estado, de pontes de ma-
deira por pontes de concreto.

“A promessa da substituição
das pontes é uma atitude louvá-
vel. Aqui em Piracicaba, uma das
coisas que precisamos é justamen-
te isso, substituir as pontes de
madeira pelas de concreto, já que
se gasta muito com esse tipo de
manutenção. Vamos agora, en-
quanto cidade, lutar para buscar
esses recursos”, pontuou Wagnão.
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Moradores solicitam serviços de zeladoria
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) fez uma visita aos mora-
dores do bairro Costa Rica e di-
versas melhorias foram solicitadas
para aquela região, entre elas, a
instalação de um aviso informan-
do da proibição de jogar lixo na
calçada e no terreno localizado ao
lado da farmácia municipal.

Segundo informações dos
moradores, está sendo descar-
tado lixo de forma irregular na
calçada e entulho no local. Sen-
do assim, faz-se necessária a
instalação de uma placa que
proíba o jogar de lixo e entulho
para manter a área limpa e o
corte de mato e limpeza do ter-
reno na Rua Sofia, nas proxi-
midades da Farmácia Munici-
pal do bairro Costa Rica.

Em outra petição, Kawai soli-
citou a manutenção de calçada lo-
calizada na Rua Sofia, número 80,
ao lado da Farmácia Municipal do
bairro Costa Rica. “A raiz de uma
árvore danificou a calçada, colo-
cando em risco quem por ali
anda”, disse Pedro Kawai.

Os moradores da Rua Mano-
el da Rocha Garcia, no Costa Rica,
estão insatisfeitos com o mau es-
tado do asfalto e pedem que se-
jam realizadas operações de tapa-
buracos. O vereador constatou a
situação e concorda que a via ne-
cessita de reparos urgentes.

Está sendo solicitado, atra-
vés das indicações 255/23, 256/
23, nº 257/23 e nº 258/23,
que o órgão competente exe-
cute os serviços com urgência.

Assessoria Parlamentar

Pedro Kawai esteve no local para ouvir as demandas dos municípes

No sábado, 14, foram reco-
lhidas 8,83 toneladas de inser-
víveis pelas equipes do Plano
Municipal de Combate ao Ae-
des (PMCA), ligado ao Centro
de Controle de Zoonoses (CCZ),
da Secretaria Municipal de
Saúde, nas ações do Mutirão e
Arrastão da Dengue que per-
correram três regiões da cida-
de. O objetivo é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.

De acordo com o coordena-
dor do PMCA, Sebastião Amaral
Campos, o Tom, as atividades pas-
saram pelo bairro algodoal, onde
o Arrastão da Dengue recolheu
7,35 toneladas de inservíveis das
8h às 14h. Já no Mutirão, foram
visitadas 2.058 residências, sen-
do 42 delas notificadas por terem
algum tipo de possível criadouro
para o mosquito Aedes. Ainda nes-
ta ação foi recolhida 1,48 ton de
inservíveis, das 8h às 13h.

Também no sábado, das
8h30 às 10h30, equipe do PMCA
realizou ações de conscientiza-

CCZCCZCCZCCZCCZ

Arrastão e Mutirões da Dengue
recolhem 8,83t de inservíveis

ção da população e no comér-
cio da avenida Rio das Pedras,
na região do Piracicamirim.

BALANÇO - De acordo
com o banco de dados da Vigi-
lância Epidemiológica, de 1 a 13/
01 de 2023 foram registradas 55
notificações para a dengue com seis
casos positivos e nenhum óbito. No
mesmo período de 2022, foram
330 notificações, três casos con-
firmados e nenhum óbito.

PREVENÇÃO – O enfren-
tamento ao mosquito Aedes ae-
gypti é uma tarefa contínua e co-
letiva. As principais medidas de
prevenção são: deixar a caixa
d’água bem fechada e realizar a
limpeza regularmente; retirar dos
quintais objetos que acumulam
água; cuidar do lixo, mantendo
materiais para reciclagem em saco
fechado e em local coberto; elimi-
nar pratos de vaso de planta ou
usar um pratinho que seja mais
bem ajustado ao vaso; descartar
pneus usados em postos de coleta
da Prefeitura. O PMCA atende
pelos telefones 3427-2400 ou
3427-3351 e também pelo SIP 156.

CCCCCENTROENTROENTROENTROENTRO

Vereador sugere área de embarque
e desembarque na região central

O vereador Pedro Kawai soli-
citou ao Executivo a criação de vaga
e sinalização de “embarque e de-
sembarque” na rua Ipiranga, em
frente ao número 1528, na região
central da cidade. O pedido foi fei-
to por intermédio da indicação 236/
23, protocolada nesta quinta-feira
(12). “Tendo em vista o grande flu-
xo de veículos que a rua possui, e

por estar instalado em uma região
comercial de grande movimentação
de nossa cidade, necessário se faz o
atendimento desta demanda, com
a finalidade de propiciar um local
adequado para a realização deste
embarque e desembarque com se-
gurança à empresa comercial ali
instalada”, destaca o parlamen-
tar no texto da propositura.

Divulgação

Local indicado pelo parlamentar para a criação de vaga e
instalação de placa para sinalizar “embarque e desembarque”



A5
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 17 de janeiro de 2023

CCCCCAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTRE

Emprega-Pira nos Bairros
vai até dia 20: várias vagas
Supermercado que vai se instalar no bairro ainda disponibiliza vagas para operador
de carne, padaria, frios, pizzaria, hortifuti e Pessoas com Deficiência (PCD)
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Deputada Professora Bebel
ressalta o orgulho de
ter nascido em Artemis

O Emprega-Pira nos Bair-
ros, que acontece no bairro Cam-
pestre, onde será aberta loja do
supermercado Jaú Serve, foi
prorrogado até o dia 20/01. Ain-
da existem vagas para as fun-
ções de operador de carne, pa-
daria, frios, pizzaria, hortifruti
e Pessoas com Deficiência (PCD).

Os interessados devem pro-
curar o Centro Comunitário do
Campestre, localizado à avenida
Laranjal Paulista, 4.090, de 16/
01 a 20/01, no horário das 8h30

às 13h. Excepcionalmente, no dia
17/01, terça-feira, o atendimen-
to se dará das 8h30 às 10h30.

Os candidatos devem compa-
recer ao processo seletivo no local
e horários estipulados, portando
RG, CPF, Carteira de Trabalho
(documento físico ou digital) e cur-
rículo atualizado. A principal exi-
gência é o Ensino Médio completo.

CONTRATADOS - Cris
Batochio, assessora de projetos
especiais da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, Tra-

balho e Turismo (Semdettur),
disse que o programa Emprega-
Pira nos Bairros está sendo um
sucesso. Ela lembrou que mais
de 300 pessoas já foram entre-
vistadas desde o último dia 09/
01, sendo que destas, 102 pes-
soas já foram encaminhadas
para fazer o exame admissional.

"A iniciativa tem se mostra-
do assertiva, porque muitos já sa-
íram do processo seletivo contra-
tados. Acreditamos que vamos
fechar 100% das vagas ofereci-

das pelo Jaú Serve com a ação
do Emprega-Pira", destacou Cris.

SERVIÇO
Emprega-Pira nos Bairros.
Processo seletivo para contra-
tação de novos colaboradores
em nova unidade de super-
mercado no Campestre. De 16
A 20/01. Local: Centro Comu-
nitário (Av. Laranjal Paulista,
4.090) Horário de atendimen-
to: das 8h30 às 13h. No dia
17/01, o atendimento aconte-
cerá das 8h30 às 10h30.

Divulgação

A deputada estadual Professora
Bebel na antiga estação de
trem de Artemis, distrito
em que nasceu e que acaba
de completar 87 anos

A piracicabana Maria Izabel
de Azevedo Noronha, conhecida
como Professora Bebel, atualmen-
te deputada estadual pelo PT e
presidenta da Apeoesp (Sindicato
dos Professore do Ensino Oficial
de Ensino do Estado de São Pau-
lo), o maior sindicato de traba-
lhadores de professores da Amé-
rica Latina, é nascida no bairro
de Artemis. Neste fim de semana,
quando Artemis completou 87
anos, a Professora Bebel ressal-
tou em suas redes sociais o or-
gulho de ter nascida no distri-
to, onde visitou recentemente.

Bebel conta que a instituição
do distrito foi decretada em 15 de
janeiro de 1946, com a denomina-
ção de Artemis dada ao vilarejo
Porto João Alfredo, existente no
entorno da estação ferroviária,
construída em 1887. "Cumprimen-
to cada morador e cada morado-
ra, desejando a cada um e a cada
uma muita saúde, realizações, e
longa vida. Ao nosso querido dis-
trito, mais desenvolvimento e opor-
tunidades para todos', escreveu.

A Professora Bebel diz que
toda vez que se fala de Artemis
lembra dos seus familiares, espe-
cialmente dos seus pais Manoel de
Azevedo  Noronha e Maria Pereira
Rocha Noronha, "que me deram
muito amor e me ensinaram a im-
portância dos estudos". O Maria
do seu nome é uma homenagem
à sua avó materna, e o Izabel em
homenagem à sua avó paterna.

Durante a última campanha
eleitoral, quando concorreu nova-
mente por uma cadeira na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo pelo PT, conquistando
155.857 votos, a maior votação de
um candidato com domicílio elei-
toral de Piracicaba, a Professora
Bebel fez questão de ir até Arte-

mis, para dialogar com morado-
res. "Fiz questão de percorrer as
ruas do distrito de Artemis, que
na época em que era criança ainda
eram de chão batido, por onde
meu pai  circulava com seu carri-
nho de tração animal, tendo seus
filhos, enfim, eu e minhas irmãs
Domingas e Maria Aparecida em
sua companhia, que voltei a ca-
minhar e a mostrar um pouco do
trabalho que tenho desenvolvido
em prol da região de Piracicaba e
do Estado de São Paulo", lembra.

Em Artemis, Bebel ainda tem
algumas velhas amizades, como
do seu José Maria Dini sobrinho,
70 anos, filho do seu Antônio
Dini,  amigo do pai. "Recentemen-
te, estive na casa do seu José
Maria Dini e quantas lembran-
ças boas revivi neste dia. Tenho
uma admiração muito grande por
cada morador deste histórico
bairro de Piracicaba", completa.

O vereador Fabricio Polezi
(Patriota) visitou na manhã desta
quinta-feira (12) o Complexo Aqu-
ático “Dr. Samuel de Castro Neves”,
localizado na rua Silva Jardim,
687, no bairro Alto, com o intuito
de conhecer um pouco mais sobre
as atividades lá desenvolvidas.

Polezi foi recebido pela coor-
denadora do Complexo, Beatriz
Beig, a Bia, que o acompanhou
durante a visita. O vereador teve
a oportunidade de conhecer todas
as instalações, desde a recepção
até a área das piscinas, passando
pelos corredores, banheiros e ves-
tiários e pela casa de bombas.

O parlamentar, ao término da
visita, disse ter ficado positiva-
mente impressionado com a es-
trutura e o funcionamento do
Complexo Aquático, que oferece
aos munícipes aulas de natação,
de hidroginástica e de com acom-
panhamento especifico, como é o
caso do projeto Clarear, voltado a

“C“C“C“C“CASTROASTROASTROASTROASTRO N N N N NEVESEVESEVESEVESEVES”””””

Vereador visita complexo aquático municipal
Assessoria Parlamentar

Polezi conheceu as instalações do Complexo Aquático e se
disse admirado com os projetos oferecidos à comunidade

crianças deficientes. O projeto con-
ta, inclusive, com uma piscina
adaptada com um corrimão espe-
cial, com o intuito de facilitar o aces-
so aos alunos. “Fiquei admirado
com esse projeto”, disse Polezi.

A coordenara do Complexo, na

oportunidade, ainda explicou ao
vereador que a temperatura da
água da piscina é constantemente
monitorada e, caso ela esteja abai-
xo de 23 graus, as aulas são cance-
ladas para se evitar casos de hipo-
termia. Bia ainda ressaltou que a

piscina funciona de setembro a maio
e que as aulas duram 45 minutos,
podendo ser frequentadas por pes-
soas a partir dos 7 anos de idade.

Ao final da visita, Polezi agra-
deceu pela receptividade e parabe-
nizou toda a equipe do Complexo,
que conta vários funcionários. Ele
aproveitou para destacar que “ é
preciso informar toda comunida-
de piracicabana que, agora, ela tem
de volta mais essa excelente opção
para a prática de esportes.”

SERVIÇO
O horário de funcionamento
das piscinas é das 07:00 às
18:00 horas. Os munícipes
que querem se inscrever nas
aulas oferecidas podem
contatar o Complexo pelos
telefones: (19) 99797-0028
(somente WhatsApp) para as
aulas de natação;  (19)
99954-4105 para as de hi-
droginástica e (19) 3322-
1510, para o Projeto Clarear.

O projeto de conscientização
sobre os malefícios do tabaco, Pa-
radas pro Sucesso, promove uma
programação cultural com mú-
sica, artes visuais, teatro, entre
outras expressões artísticas, com
entrada gratuita. O 3° Show Pa-
radas pro Sucesso será realizado
no dia 14 de fevereiro (terça-fei-
ra), às 20h, no Teatro do Enge-
nho. A organização está convi-
dando cantores amadores para
integrar o coral do evento.

A seleção dos participantes do
Coro Paradas pro Sucesso está sob
responsabilidade da cantora e pro-
fessora de canto Denise Libardi.
Podem inscrever-se homens e
mulheres com idade a partir de 18
anos, que gostem de cantar e que
possam participar dos três ensai-
os. Os encontros acontecerão nos
dias 25 de janeiro, 1 e 8 de feve-
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Paradas pro Sucesso
promove show e seleciona
integrantes para o coral

reiro. A inscrição e outras infor-
mações podem ser obtidas por
meio do telefone (19) 98324-3455.

“Iniciamos 2023 com pé direi-
to em nossas ações. Estamos unin-
do forças para continuar infor-
mando jovens, adultos e idosos
sobre a importância de ter hábitos
mais saudáveis, evitando o uso de
cigarros. Essa é uma luta que não
podemos abandonar e a arte é
uma grande aliada na conscienti-
zação”, afirmou Juliana Barbosa
Previtalli, cardiologista e organi-
zadora do Paradas pro Sucesso.

O projeto promove diversas
atividades ao longo do ano para
informar à população sobre os
malefícios do tabaco, entre elas
a premiação de desenhos, fra-
ses e vídeos feitos por alunos do
Ensino Fundamental e Médio;
exposições e outros eventos.

Divulgação
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Hyundai entrega Creta a
vencedor da campanha

Divulgação

O Creta Nova Geração
Comfort zerinho foi entregue
ontem, 16, ao vencedor da cam-
panha Você de Carro Novo, da
37ª Festa das Nações, realizada
pela Fenapi (Associação Cultu-
ral Festa das Nações). O agrô-
nomo Samuel Thomazella Ga-
zzola, morador de Piracicaba,
comprou dois cupons da Associ-
ação Atlética Educando pelo Es-
porte (AAEPE) e teve o de núme-
ro HTN-2459, correspondente ao
número 46.385 da Loteria Fede-
ral, sorteado no dia 24/12/2022.

A entrega aconteceu na sede
da concessionária Hyundai Cami-
nho, na avenida Limeira, com a
presença de representantes da
montadora e da Fenapi e impren-
sa. A presidente do Fundo Social
de Solidariedade de Piracicaba
(Fussp), Andréa Almeida, represen-
tou a Prefeitura, que promoveu a
37ª Festa das Nações. Toda a ren-
da obtida com o sorteio foi direcio-
nada às instituições sociais atendi-
das pela festa e para custos opera-
cionais da própria campanha.

Gazzola recebeu as chaves de
Andréa Almeida e do vice-presi-
dente de Produção da Hyundai
Motor Brasil, Marcos Oliveira.
Também participaram da cerimô-
nia o presidente da Fenapi, Fábio

do Amaral Sanches, e Thiago
Sanchez, diretor da concessioná-
ria HMB Caminho Piracicaba.

“Ganhar o carro foi um mis-
to de sensações. A primeira é po-
der participar comprando a rifa,
apoiando uma festa tão grandio-
sa, o que é uma forma de ajudar
as instituições que cuidam daque-
les que a gente não tem tanto
tempo para cuidar. E a segunda é
comprar e ganhar”, comemorou
Samuel, que foi buscar o Creta na
companhia da esposa Natália
Dallagnol Thomazella Gazzola e do
filho deles João Pedro, de 4 anos.

Andréa Almeida lembrou que
a realização da 37ª edição da Fes-
ta das Nações foi um sucesso em
todos os sentidos, com um público
recorde de 80 mil pessoas e arreca-
dação financeira de R$ 2,4 milhões,
verba que beneficiou 22 instituições
sociais que juntas atendem apro-
ximadamente 30 mil pessoas.

“Agradecemos à Hyundai,
uma grande parceira do Fussp
em vários projetos, que doou o
veículo para o sorteio, assim
como a cada pessoa que ajudou
comprando os cupons. Foi uma
ação solidária de sucesso, que
contou com o envolvimento de
todos os segmentos da socieda-
de piracicabana”, frisou Andréa.

João Luís Tozzi, da Fenapi, Marcos Inforçato, da Educando
pelo Esporte, Fábio Sanches, Andréa Almeida, Natália,
Samuel e João Pedro, Marcos Oliveira, vice-presidente
de Produção da Hyundai, e Thiago Sanchez, diretor
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Vereador visita área verde
e recebe demandas

Gustavo Pompeo (à direita) recebe as demandas apresentadas
por Geison Verdi Camolesi, morador de Santa Terezinha

A Tribuna

LIVRO
A escritora Aracy Duarte Fer-
rari, participante da APl, IHGP,
Clip e Phonix Editora de São
Paulo, lançou, durante o perí-
odo natalino, na Pousada Ho-
tel Villa Vitta, em São Pedro,
o livro “Profundas Reflexões”,
cujo exemplar entregou ao
jornalista Evaldo Vicente para
a redação de A Tribuna Pira-

cicabana, pelo que agrade-
cemos. Participaram famili-
ares e hóspedes, em clima
feliz e descontraído, e cada
um recebeu um exemplar au-
tografado. As crônicas de
“Profundas Reflexões” refe-
rem-se ao trabalho educaci-
onal realizado em Bauru, em
diferentes áreas de atuação.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) visitou na tarde desta
quarta-feira (11) uma área verde
em Santa Terezinha. O parla-
mentar foi acompanhado do mo-
rador do bairro Geison Verdi
Camolesi, que apresentou algu-
mas das demandas do local.

Segundo Camolesi, o espa-
ço carece de um alambrado para
o campo de areia e de ilumina-
ção. O munícipe também pede a

reposição da areia no local, a ma-
nutenção nos brinquedos que lá
existem e solicita a construção
de uma academia ao ar livre.

Após a  v is i ta ,  Gustavo
Pompeo comprometeu-se a co-
brar do Executivo a realização
destes serviços e disse, também,
que encaminhará o pedido de
instalação da academia ao ar
livre, “que atenderá todos os
moradores da região”, disse.

Assessoria Parlamentar
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Dagoberto Feliz é músico,
ator e diretor de teatro,
pós-graduado na ECA/USP

A Associação Cultural e Te-
atral Guarantã está realizando o
Chamamento de Elenco para a
Paixão de Cristo de Piracicaba de
2023. No domingo (dia 22), será
realizada Vivência Cênica na
sede da entidade, a partir das
10h. A programação ainda con-
tará com a apresentação do novo
diretor desta edição, Dagoberto
Feliz, que assume o posto pela
segunda vez, após 18 anos.

“Nós temos um carinho
muito grande pelo Dagoberto
Feliz, que já dirigiu a Paixão de
Cristo de Piracicaba em 2005.
Eu era atriz naquela época e
lembro que todos ficamos com
um gosto de quero mais. Depois
disso, durante muitos anos
queríamos que ele retornasse,
mas as condições nunca foram
muito favoráveis. Agora, mes-
mo com o desmonte cultural
que vivenciamos no nosso país,
a impossibilidade de chegarmos
a um cachê correspondente à
qualidade do profissional, ain-
da assim, essa articulação deu
certo. Especialmente pelo amor
do diretor em relação a ence-
nação. Por isso, brincando com
o nome dele, a gente está muito
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Guarantã anuncia diretor e
faz chamamento de elenco
Edição de 2023 terá Dagoberto Feliz, pela segunda vez, como diretor da montagem.
Já a Vivência Cênica acontece no dia 22, a partir das 10h, na sede da associação
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“Caphiv realiza trabalho de alta
relevância”, diz Silvia em visita

‘Feliz’”, afirmou a presidente da
Guarantã, Rosângela Pereira.

De acordo com Dagoberto,
a Paixão de Cristo possui duas
abordagens, uma relacionada à
fé e outra ao discurso histórico
e social. Seu objetivo, dessa
vez, é menos propor uma visão
da direção e mais deixar com
que as pessoas reflitam sobre a
história e os atos de Jesus.

Ele ainda salientou que seu
retorno significará uma valori-
zação do elenco, visando um me-
lhor acabamento da encenação.
Para isso, Dagoberto contará com
a co-direção de Marcella Vicen-
tini. “A primeira vez que dirigi a
Paixão de Cristo foi uma experi-
ência muito rápida, quando o
Guarantã estava vindo de um
trabalho realizado em sequência.
Na ocasião, pudemos experimen-
tar várias coisas e fiquei muito
feliz em fazer parte desta fase.
Contudo, dessa vez o nosso foco
é o elenco. As pessoas estão vin-
do de uma pandemia e queremos
oferecer um espaço de valoriza-
ção. Meu convite à Marcella veio
neste sentido. Ela realiza um be-
líssimo trabalho de posiciona-
mento de palco e independência

dos atores. Tudo isso se reflete
na encenação e chega à plateia”.

Rosângela destacou que a vi-
vência que será realizada no do-
mingo consiste em uma oficina te-
atral ministrada pelo diretor Da-
goberto, para que ele possa conhe-
cer o elenco e os talentos de cada
um. A atividade substituirá o tes-
te que foi feito nos anos anterio-
res. Podem participar os atores
que estiveram nas montagens an-
teriores, bem como novas pesso-
as interessadas em integrar o
elenco da atual peça teatral.

O dia ainda contará com a
sessão Cine Pipoca, às 15h. A pro-
gramação exibirá o vídeo do espe-
táculo Paixão de Cristo de 2022. A
atividade é aberta ao público.

DIRETOR - Fundador do
Grupo Teatral Folias, em São
Paulo, Dagoberto Feliz é músi-
co, ator e diretor de teatro, pós-
graduado na ECA/USP (Escola
de Comunicação e Artes/Uni-
versidade de São Paulo). Esteve
nas montagens Verás que Tudo
é Mentira e Folias Fellinianas
(1998), bem como dirigiu as pe-
ças Single Singers Bar (2002),
Medeia - A Mulher Fera (2009)
e Folias D’Arc (2014), além da

edição de 2005 do espetáculo pi-
racicabano Paixão de Cristo.

SERVIÇO
Chamamento de Elenco: Vi-
vência Cênica e anúncio do
diretor da Paixão de Cristo
de 2023. Domingo (22), às
10hs (às 15h Cine Pipoca
do espetáculo Paixão de
Cristo). Local: Associação
Cultural e Teatral Guarantã
(Av. Santa Lídia, 548 - Vila
Areião). Entrada gratuita.

Na quinta-feira (12), a vere-
adora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade É Sua
(PV), visitou a organização não-
governamental Caphiv (Centro
de Apoio aos Portadores do Ví-
rus HIV/Aids e Hepatites Virais).
Ela foi recebida pelo presidente
da instituição, Paulo Soares.

O Caphiv desenvolve traba-
lhos de assistência social e médica
em prédio alugado na rua Tira-
dentes, 404, no Centro. Soares
mostrou as dependências da casa,
como o refeitório, o espaço para
descanso e lazer e os quartos. Ele
explicou os serviços que a ONG
realiza, recebendo e cuidando de
pessoas portadoras de HIV, vá-
rias já com Aids em estágio avan-
çado —alguns pacientes estão
acamados e outros ainda têm in-
dependência locomotora.

“Realizamos todo esse traba-
lho com recursos vindos da Secre-
taria Estadual de Saúde e do Mi-
nistério da Saúde e com o apoio de
alguns parceiros, como o Rotary,
através de cursos e doações; o Pro-
grama Mesa Brasil, que entrega
doações toda semana; a Biblioteca
Municipal, onde realizamos nos-
sas sessões de cinema; o Fórum,
na área de penas alternativas, com
editais que contemplam as entida-
des com valores para aquisições
de eletrodomésticos, eletrônicos,
cadeiras de roda, freezer e má-
quina de lavar”, explicou Soares.

Vereadora do mandato coletivo A Cidade É Sua esteve na instituição

Divulgação

O presidente da ONG, no en-
tanto, lamentou que, “ainda as-
sim, é muito difícil manter os aten-
dimentos, porque sempre chegam
pacientes e a gente não pode dei-
xar de atender ninguém”.

A equipe de trabalho envolve
vários profissionais, como assis-
tente social, enfermeiros, psicólo-
ga e auxiliares. Além do atendi-
mento na casa com os pacientes,
o Caphiv realiza outras ações,
como os programas “Não Virali-
ze a Ignorância” e “Prevenção na
Quebrada”, com o apoio da Pre-
feitura e o objetivo de levar infor-
mações sobre o HIV a escolas e
outros espaços. A intenção é aca-
bar com o preconceito em relação
às pessoas portadoras do vírus.

Silvia Morales, sensibilizada
com a situação dos atendidos e
com as dificuldades que a ONG
enfrenta para realizar os atendi-
mentos, reconheceu a “alta rele-
vância” da instituição. “Vocês re-
alizam um trabalho fundamen-
tal, dando assistência a essas pes-
soas. É um trabalho que, muitas
vezes, o Poder Público não con-
segue dar conta”, afirmou.

A vereadora colocou seu ga-
binete à disposição para contri-
buir com os trabalhos do Caphiv.
“Vamos entender de que forma
podemos auxiliar a ONG no sen-
tido de buscar mais apoios, tan-
to na iniciativa privada quanto
no Poder Público”, concluiu.
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Consequências da chuva evidenciam
demanda por revitalização de avenida
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Pregão presencial para aquisição de
honrarias é declarado fracassado

O pregão presencial 42/
2022, que buscava a contratação
de empresa para fornecer hon-
rarias, como placas comemora-
tivas, medalhas e troféus, reali-
zado na manhã desta quinta-fei-
ra (12), foi declarado fracassado
após a única empresa que com-
pareceu à disputa não apresen-
tar orçamento para um dos itens
previstos no objeto do contrato.

A empresa participante “não
cotou o valor do item 12 e, por se
trata de um pregão do tipo me-
nor valor global, a proposta foi
desclassificada”, informa a ata do
pregão. De acordo o edital, o va-
lor total estimado da contratação
é de R$ 74.751,25 (setenta e qua-
tro mil, setecentos e cinquenta e
um reais e vinte e cinco centavos),
abarcando os seguintes itens: - 95
placas em aço inoxidável escova-
do para “Título de Cidadão Pira-
cicabano”, “Título de Piracicaba-

nus Praeclarus” e “Título de Lí-
der Comunitário” (valor unitário
de R$ 430,75); - 25 medalhas de
Mérito Legislativo em latão esco-
vado (valor unitário de R$
206,00); - 40 troféus em aço ino-
xidável escovado (valor unitário
de R$ 195,75); - 30 placas de si-
nalização em aço inoxidável es-
covado (valor unitário de R$
133,50); - 30 placas e troféu de
acrílico (valor unitário de R$
123,75); - 10 prismas e placas de
identificação individual (valor
unitário de R$ 142,50); - 10 cra-
chás em aço inoxidável (valor in-
dividual de R$ 33,50); - 35 meda-
lhas em latão (valor individual de
R$ 175,00); - 20 placas em aço ino-
xidável com estojo de veludo (va-
lor individual de R$ 135,50); e -
10 medalhas de “Bombeiro do ano”
(valor individual de R$ 253,75).

O valor total da proposta des-
classificada foi de R$ 77.555,00.

Após a aprovação e libera-
ção de recursos financeiros para
o recapeamento de toda a exten-
são da avenida Thales Castanho
de Andrade, no Jardim Monte
Líbano, o vereador Acácio Godoy
(PP) esteve no local, na manhã
desta quarta-feira (11), a fim de
registrar as condições do asfalto
antes do início das obras.

Em janeiro de 2021, o verea-
dor encaminhou a indicação
387/2021 pedindo o recapeamen-
to da avenida devido aos “vários
buracos, irregularidades e ondu-
lações no asfalto”. De acordo com
Acácio Godoy, a área carece de
uma revitalização. “Nós fizemos
esse encaminhamento ao Execu-
tivo e apesar das obras de tapa
buracos e corte de mato, chegou
num ponto em que apenas essas

obras paliativas não estavam
dando resultado”, explicou.

A visita foi realizada na
manhã seguinte a forte chuva
ocorrida na última terça-feira
(10). Segundo o vereador, a
área foi bastante atingida e os
danos causados provam a ne-
cessidade de um trabalho de ze-
ladoria “muito forte” na região.

Os trechos mais críticos re-
gistrados durante a visita foram
no cruzamento com a rua Ingá,
que carece de uma grade de pro-
teção e um corrimão para maior
segurança, e no cruzamento com
a rua Senador Saraiva onde o
calçamento cedeu com as chu-
vas de terça. No último trecho
citado, os próprios moradores
realizaram a limpeza do local
com um carrinho de mão.
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Localizada no Jardim Monte Líbano, avenida Thales Castanho de
Andrade será recapeada após pedido do vereador Acácio Godoy (PP)
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Vereador busca compromisso
para atendimento de demandas

Pedidos buscam melhorias em bairros como Colina Verde,
Parque Orlanda, Vida Nova e Campos do Conde
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O vereador Anilton Rissato
(Patriota) reuniu-se com o se-
cretário municipal de Governo,
Carlos Beltrame, para obter in-
formações sobre o andamento
de demandas que seu mandato
encaminhou ao Executivo.

As solicitações referem-se
a diversos bairros da cidade,
como Colina Verde, Parque
Orlanda, Vida Nova e Campos
do Conde. Anilton quis saber
a prioridade conferida pela
Prefeitura a cada pedido.

“Entendo que cada deman-

da é solicitada conforme a ne-
cessidade da população e, por
esse motivo, estou pedindo um
comprometimento do Executivo
para que sejam todas atendidas
e realizadas”, disse o vereador.

Anilton indagou, na reu-
nião ocorrida na quarta-feira
(11), qual a programação do
Executivo para cada uma das
reivindicações apresentadas,
que vão desde a instalação de
redutor de velocidade até cons-
truções, reformas e manuten-
ção de áreas pela cidade.
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VacinaPira abre novas vagas
para vacinar contra a Covid

A Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secretaria
Municipal de Saúde (SMS), li-
bera novas vagas para agen-
damento da vacina contra a
Covid-19 a partir das 8h de
amanhã, 17/01. O agendamen-
to é feito pelo site VacinaPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br).

Para se vacinar contra a Co-
vid-19 é necessário apresentar
documento de identificação com
foto, CPF, comprovante de resi-
dência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais fo-
ram liberadas agenda ama-
nhã, 17/01, a partir das 8h: •
3ª dose para pessoas com 18
anos ou mais que tomaram a
2ª dose há, pelo menos, 4 me-
ses; • 3ª dose para pessoas
com 18 anos ou mais com alto
grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo
menos, 28 dias; • 3ª dose para
adolescentes de 12 a 17 anos
com alto grau de imunossu-
pressão que tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 8 sema-
nas; • 4ª dose para pessoas

com 18 anos ou mais com alto
grau de imunossupressão que
tomaram a 3ª dose há, pelo
menos, 4 meses; • 4ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais
que tomaram a 3ª dose há,
pelo menos, 4 meses; • 5ª dose
para pessoas com 18 anos ou
mais com alto grau de imunos-
supressão que tomaram a 4ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas de primei-
ra dose para todas as idades, a
partir dos 3 anos; segunda dose
para bebês de seis meses a dois
anos que tomaram a primeira
dose da Pfizer Baby até 18/12/
22; segunda dose da Pfizer
para quem tomou a primeira
dose até 25/11 (12 a 17 anos) e
até 24/12 (18 anos ou mais);
segunda dose da Coronavac
para quem tomou a primeira
dose até 23/12; segunda dose
de Astrazeneca para quem to-
mou a primeira até 25/11; ter-
ceira dose para adolescentes;
primeira dose adicional Jans-
sen para quem tomou a dose
única até 18/11, segunda dose
adicional Janssen para quem
tomou a primeira adicional até
07/10 e terceira adicional
Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 07/10.
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Mesa Diretora e Acipi apontam
desafios da cidade para 2023
Lista dos problemas a serem enfrentados inclui teto do funcionalismo,
moradores em situação de rua, transporte público e estacionamento rotativo

A necessidade de buscar em
conjunto soluções para questões
apontadas como prioritárias no
município este ano pautou a
conversa entre os vereadores
que compõem a Mesa Diretora
da Câmara e o comando da Aci-
pi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba), na tar-
de desta quinta-feira (12).

Em visita à sede da entida-
de, o grupo de parlamentares
responsável pela gestão do Legis-
lativo no biênio 2023-2014 abor-
dou com as lideranças empresa-
riais temas como a urgência em
elevar o teto do funcionalismo
municipal para estancar a saída
de profissionais da saúde e a ado-
ção de medidas para lidar com a
população em situação de rua.

O presidente da Câmara,
Wagner de Oliveira, o Wagnão
(Cidadania), a primeira-secre-
tária, Alessandra Bellucci (Re-
publicanos), o segundo-secre-
tário, Zezinho Pereira (União
Brasil), e o suplente da segun-
da secretaria, Gustavo Pompeo
(Avante), foram recepcionados
pelo presidente da Acipi, Mar-
celo Cançado, e por membros
da diretoria da entidade.

Wagnão compartilhou com os
dirigentes a urgência em elevar o
teto do funcionalismo, a partir do
aumento do subsídio do prefeito.
Há mais de 10 anos congelado em
R$ 15.500, o valor é o máximo que
um servidor público pode receber
no município, mesmo que, no ho-
lerite, o salário seja maior.

A situação tem provocado a
debandada de médicos e outros
funcionários de carreira da admi-
nistração municipal, além de des-
pertar pouco interesse de candi-
datos em concursos que são aber-

tos para a reposição das vagas.
Wagnão comparou a situação de
Piracicaba, em que um médico re-
cebe no máximo R$ 15.500, à de
Rio das Pedras, cidade vizinha que
paga R$ 21 mil ao mesmo profissi-
onal. “Aqui foi feito um concurso
recentemente: foram seis partici-
pantes; três vieram e dois já pedi-
ram a conta”, exemplificou.

Apresentar a proposta para
o aumento do subsídio do chefe
do Executivo é competência da
Mesa Diretora do Legislativo;
mesmo que seja aprovado nesta
legislatura, o novo valor só pode-
rá vigorar a partir da próxima,
com início em 2025. O presidente
da Câmara disse já ter solicitado
estudo para o cálculo do impacto
financeiro da medida e que conta
com o apoio da Acipi, da impren-
sa e de toda a sociedade.

“O subsídio do prefeito está
congelado há 16 anos. Faço um
apelo; o aumento não é para esta
legislatura, mas para 2025, por-
que para esta é inconstitucional.
Estou levando essa bandeira para
que a imprensa nos ajude. A par-
tir do momento em que a popula-
ção tiver a consciência de como o
dinheiro dela está sendo gasto, ela
fica contente”, disse Wagnão.

O presidente da Câmara tam-
bém falou da responsabilidade em
gerir despesas que são inerentes
para manter o funcionamento da
Casa de Leis e garantir a estrutu-
ra para a atuação parlamentar.
“O trabalho da Mesa Diretora
não é fácil. Todos os contratos têm
gestores do começo até o final: é
uma fidelidade com o contribuin-
te que não tem tamanho”, disse.

Wagnão, que junto com os
demais integrantes da nova Mesa
Diretora, assumiu o comando do

Divulgação

Em visita à sede da entidade, o grupo de parlamentares abordou
temas como a urgência em elevar o teto do funcionalismo municipal

Legislativo em 1º de janeiro, elo-
giou o quadro funcional da Casa.
“Tocar a Câmara em si eu já vi
que não vou ter dificuldade, por-
que o corpo técnico é excelente.
Trabalhamos com os melhores,
tanto servidores de carreira
quanto comissionados, porque já
vêm de vasta experiência.”

Durante a conversa, Ales-
sandra Bellucci comentou sobre
os limites legais que norteiam a
atuação parlamentar, Zezinho
Pereira destacou o “respeito mui-
to grande” que a Acipi tem entre a
população e Gustavo Pompeo re-
forçou que a prestação de contas
do Legislativo está na internet
para todo cidadão acompanhar.

O presidente da Acipi colo-
cou a entidade como parceira do
Legislativo. “A Acipi sempre es-
teve muito próxima da Câmara e
no que pudermos contribuir com
vocês, e vice-versa, para conse-
guir ajudar a população será
melhor para o município, em ter-
mos de emprego, renda e educa-

ção”, disse Marcelo, que assumiu
o comando da entidade há um
ano e meio. “A parceira entre
Executivo, Legislativo e Judici-
ário e a sociedade é importan-
te, precisamos estar juntos.”

O dirigente também comen-
tou sobre a demora da Prefeitura
para a contratação das novas em-
presas que responderão pelo trans-
porte público e pela Zona Azul em
Piracicaba. Ele citou o impacto so-
frido pelo comércio com a ausên-
cia, há mais de um ano, do serviço
de estacionamento rotativo. Como
alternativa, a associação tem bus-
cado fazer campanhas junto aos
lojistas para que veículos de em-
pregados não ocupem, ao longo do
dia, as vagas que podem servir
para a parada de clientes que vão
movimentar a economia local.

A reunião na Acipi teve a pre-
sença de Rodrigo Santos, segundo
vice-presidente da entidade, José
Antônio de Godoy, diretor admi-
nistrativo, e Evandro Evangelis-
ta, supervisor de comunicação.

Após o vereador André Ban-
deira (PSDB) ser procurado por
moradores de Ibitiruna, a asses-
soria do parlamentar esteve na
quinta-feira (12) na travessa
Maria Francisca Ferraz Furla-
nis para acompanhar os proble-
mas enfrentados pelos mora-
dores no acesso ao bairro.

Em razão das fortes chuvas
dos últimos dias, a via está com
grande número de buracos. Mo-
radores dizem que o trecho “nun-
ca teve manutenção nem recebeu

IIIIIBITIRUNABITIRUNABITIRUNABITIRUNABITIRUNA

Trecho sem asfalto e sem
cascalho prejudica via

Assessoria Parlamentar

Situação gera indignação dos moradores; vereador André Bandeira
se propôs a encaminhar indicação ao Executivo, solicitando melhorias

cascalhamento ou pavimenta-
ção”. As condições dificultam o
trânsito no local e trazem risco
constante principalmente a ido-
sos, mulheres com crianças, in-
divíduos em tratamento de cân-
cer e pessoas com deficiência.

André Bandeira encami-
nhará indicação solicitando ao
Executivo que sejam realizadas
“todas as obras de recupera-
ção necessárias para melhorar
o acesso e atender as reivindi-
cações dos moradores”.

SSSSSEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇA

Trecho que dá acesso à escola não tem asfalto e iluminação
Um trecho de aproximada-

mente 300 metros da rua Papa
João Paulo II, no bairro Costa Rica,
preocupa moradores da região.
Sem asfalto e iluminação, o tre-
cho é a principal via de acesso à
Escola Estadual Professor Attilio
Vidal Lafratta, localizada na rua
Vaticano, no mesmo bairro. “Aqui
a rua se torna escura, estreita,
não é asfaltada, além disso, é o
principal meio de acesso para
quem tem filhos que estudam na
escola”, afirmou o vereador Acá-
cio Godoy (PP), que visitou o lo-
cal na última quarta-feira (11).

“Os pedestres, os alunos e
pais que estão subindo a pé dis-
putam espaço com os veículos e
quando chove e fica puro bar-
ro”, prosseguiu o vereador. Ele
é autor da indicação 452/2021,
que solicita asfaltamento em
toda a extensão da rua.

A vice-diretora da escola,
Aline Fernanda de Oliveira San-
tos, relata que a situação da rua
“dificulta muito o trânsito”,
principalmente nos dias de chu-
va. “Os alunos têm dificuldade

para chegar porque muitos não
têm nem sapato fechado. Eles
vêm de chinelo, chega aqui eles
têm que tirar o chinelo e lavar
para poder entrar”, disse.

Ela ressaltou que a “ilumina-
ção é péssima” e o caminho fica
perigoso para os alunos da comu-

nidade localizada na parte de bai-
xo da escola, principalmente os
alunos do ensino médio que vão
embora quando já escureceu. “Não
tem iluminação, é muito mato,
buracos que a gente não vê, é peri-
goso. Então a nossa dificuldade é
essa: iluminação, não é uma via

adequada, não é uma via cuida-
da, principalmente nos dias de
chuva”, reclamou a vice-diretora.

Acácio Godoy frisou a urgên-
cia de asfalto e iluminação no tre-
cho, até por questão de segurança,
já que há relatos de alunos sendo
seguidos no caminho para escola.

Visando a segurança dos moradores da região, Acácio Godoy pede urgência na manutenção do local

Assessoria Parlamentar
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Com distribuição de R$ 50,1 milhões,
Sicredi Dexis realiza 111 assembleias

Cada uma das 111 agências
da Sicredi Dexis terá assembleia
de prestação de contas, que na
cooperativa são chamadas de
assembleias de núcleos, a partir
de hoje (segunda-feira-dia 16).
São uma oportunidade para co-
nhecer os resultados, bem como
participar das decisões dos ru-
mos da cooperativa, que incen-
tiva uma gestão transparente.

Neste ano a pauta contem-
plará ainda a reforma do esta-
tuto social; aprovação do regi-
mento interno, do código eleito-
ral e do regulamento do progra-
ma Pertencer; ratificação da po-
lítica de sucessão de cargos; elei-
ção dos coordenadores de nú-
cleo e do conselho fiscal. Os as-
sociados também vão discutir as
destinações do Fundo de Assis-
tência Técnica, Educacional e
Social (Fates) e dos resultados.

Maior cooperativa do Sistema
Sicredi com 1,5 mil colaboradores,
a Sicredi Dexis comemora os resul-
tados de 2022. As operações de cré-

dito totalizaram R$ 5,4 bilhões e o
patrimônio líquido chegou a R$ 873
milhões. Os associados terão direi-
to à distribuição de R$ 50,1 milhões
de resultados referentes ao paga-
mento de juros ao capital social e
proporcionalmente de acordo com
a participação na movimentação
financeira (aplicações, depósitos
à vista e operações de crédito).

Com atuação em 109 municí-
pios do Paraná e São Paulo, a coo-
perativa é a única instituição finan-
ceira em dez cidades. Pertence ao
sistema Sicredi, que tem 107 coope-
rativas e 6 milhões de associados.

As assembleias da Sicredi De-
xis acontecerão sempre às 10h e
17h, e serão encerradas em 24 de
março – a agenda pode ser confe-
rida em https://www.sicredidexis.
com.br/. As prestações de contas
serão conduzidas pelo presidente
Wellington Ferreira; pelo diretor
executivo Rogério Machado; pelo
superintendente de Negócios, Da-
vid Conchon; e pelo superinten-
dente de Agências, Edson Rocha.
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Prefeitura discute regularização
Divulgação

O encontro reuniu 13 representantes de associações
de moradores e foi realizado no anfiteatro da Smads

A Prefeitura, por meio das
secretarias municipais de Go-
verno e de Assistência e Desen-
volvimento Social, realizou na
noite de quinta (12), reunião
para discutir a regularização
de associações de moradores
que utilizam os centros comu-
nitários e sociais administra-
dos pela Smads para suas ati-
vidades. Levantamento da Se-
cretaria de Governo aponta
que estão cadastradas 35 as-
sociações que utilizam os cen-
tros comunitários. Destas, ape-
nas 10 estão regularizadas.

O encontro contou com as
presenças dos secretários de
Governo, Carlos Beltrame, e de
Assistência e Desenvolvimento
Social, Euclidia Fioravante, e
reuniu 13 representantes de as-
sociações de diversos bairros.

Na ocasião também foi
apresentado o Projeto de Com
Vivência para Pessoas Idosas e
prestadas informações sobre o
funcionamento da Central de
Penas Alternativas de Piracica-
ba, em prol das comunidades.

Carlos Beltrame destacou a
importância do trabalho reali-
zado pelas associações de mo-
radores e colocou à disposição a
estrutura da pasta para prestar
informações, acompanhamento
e orientações para a realização
do processo de regularização,
para que elas continuem pres-
tando serviços de qualidade, vi-
sando o desenvolvimento e a

melhoria da qualidade de vida
dos bairros que representam.

Segundo Beltrame, as asso-
ciações são canais legítimos de
reivindicação junto à adminis-
tração, mas para isso é impor-
tante que estejam com toda a
documentação regularizada.

A secretária Euclidia disse
que a regularização das associa-
ções é importante, pois permiti-
rá o estabelecimento de parceria
com a comunidade, tendo como
foco a garantia da participação
social, o fortalecimento de vín-
culos. “A proposta é que possa-
mos analisar as potencialidades
e estabelecer, em conjunto, um
plano de ações coletivas para o
desenvolvimento local”, disse.

Para Sergio José da Silva, lí-
der comunitário representando a
Associação dos Moradores do Pi-
racicamirim, ressaltou que esta
reunião era muito aguardada. Dis-
se que ao assumir a associação, a
primeira coisa foi correr para re-
gularizar o CNPJ da entidade, que
trouxe maior tranquilidade para
realizar um trabalho cada vez mais
representativo. “Com o CNPJ regu-
larizado, podemos sair em busca de
recursos externos para melhorar o
atendimento do espaço à comuni-
dade. E para isso contamos com o
importante e imprescindível apoio
da Secretaria de Governo, que nos
orientou em todo o processo”.

Adriana Ferezim, vice-presi-
dente da UNI-Artemis (União
para o Desenvolvimento Susten-

tável do Distrito de Artemis) dis-
se que o apoio da Smads e da Se-
cretaria de Governo para a for-
malização das associações é fun-
damental para o desenvolvimento
social. “Esse serviço atende a le-
gislação federal e garante tranqui-
lidade aos moradores para man-
ter a regularização das entidades
e isso contribui para a realização
de projetos para os moradores”.

MÃO DE OBRA — O téc-
nico responsável da Central de
Penas e Medidas Alternativas de
Piracicaba, Caique de Souza,
participou do encontro e falou
para as lideranças comunitárias
sobre as possibilidades de utiliza-
ção da mão-de-obra dos presta-
dores de serviços à comunidade.

Souza ressaltou que a Central
é um programa da Coordenado-
ria de Reintegração Social e Cida-
dania, da Administração Peniten-

ciária do Estado de São Paulo, e
gerencia as medidas alternati-
vas ao processo, que contempla
apenas as pessoas que cometem
infração de menor potencial
ofensivo, onde o Ministério Pú-
blico propõe ao sujeito a presta-
ção de serviços à comunidade, por
um determinado período, para se
ver livre de processo-crime.

O técnico explicou que os
centros comunitários e as insti-
tuições sem fins lucrativos po-
dem se beneficiar da mão de
obra das pessoas em cumpri-
mento da prestação de serviços
à comunidade, desde a área ad-
ministrativa até a construção ci-
vil. Segundo ele, para isso, a as-
sociação tem de estar regulariza-
da. Se possuir alguma pendência
junto à Receita Federal ou Go-
verno Estadual e Municipal, não
é possível realizar o convênio.

A vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo “A
Cidade é Sua”, participou, na
quarta-feira (11), de uma reu-
nião realizada na Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads) vol-
tada à apresentação e entrega
do Mapeamento de Programas
e Ações de Segurança Alimentar
e Nutricional (MapaSAN) de Pi-
racicaba, realizado pelo Conselho
Municipal de Segurança Alimen-
tar e Nutricional (Comsea).

O mapeamento oferece um
diagnóstico dos programas e
ações existentes no município
e é fundamental para o plane-
jamento e a implementação do
Sistema Nacional de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional (Si-
san) em âmbito Municipal, bem
como para nortear a atuação

da Câmara Intersetorial de Se-
gurança Alimentar e Nutricio-
nal (Caisan) de Piracicaba.

“É importante destacar a re-
tomada do funcionamento do
Conselho Nacional de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional, lem-
brar que este ano serão feitas
as Conferências Municipais, Es-
taduais e Federais e, também,
parabenizar o Comsea, na pes-
soa da presidente Cláudia No-
volette e da ex-presidente Na-
tália Doria”, disse a vereadora.

Sílvia também frisou que o
documento entregue pelo Com-
sea é base para os debates e
subsídios ao Plano Local cor-
respondente ao Sisan Munici-
pal, a ser construído pela Cai-
san e pelo próprio conselho, e
disse “estar feliz por ter parti-
cipado do Conselho Municipal

Reunião aconteceu na quarta-feira (11), na Smads (Secretaria
Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social)

Divulgação
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Comsea apresenta o
mapeamento alimentar
Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional (Comsea) apresentou
diagnóstico de programas e ações voltados à segurança alimentar no município

de Desenvolvimento Rural e da
revisão do Plano Diretor, quan-
do foi incluída a Segurança Ali-
mentar e Nutricional no capítulo

da Política de Desenvolvimento
Rural Sustentável, que integra a
Lei Complementar 405/2019”,
complementou a parlamentar.

Ao longo de 75 anos, o Sin-
dicato dos Metalúrgicos de Pi-
racicaba e Região zelou pelos di-
reitos dos trabalhadores, lutan-
do por uma vida digna e justa
para os seus associados, assis-
tência médica e odontológica,
melhores salários e condições de
trabalho dignas. Para celebrar
tantos anos de trabalho, o vere-
ador Pedro Kawai (PSDB) entre-
gou uma moção de aplausos pe-
los 75 anos de fundação do sin-
dicato, completados em 2022.

A moção de aplausos 204/
2022 foi entregue nesta quinta-
feira (12) na sede do sindicato.
Kawai destacou a importância
da participação do sindicato dos
metalúrgicos na defesa da de-
mocracia, garantia do direito
dos trabalhadores e na constru-
ção de uma sociedade mais justa
e participativa. “Para nós é uma
alegria muito grande poder ho-
menagear e reconhecer esse tra-
balho, essa dedicação não só com
o próprio sindicato, mas com
toda a sociedade”, disse.

O presidente do sindicato dos
metalúrgicos, Wagner da Silveira,
agradeceu à Câmara e a popula-
ção piracicabana pelo reconheci-
mento. “A história mostra que há
75 anos o sindicato dos metalúr-
gicos foi criado para desenvolver
um trabalho junto à sociedade de
Piracicaba. Ao longo desse tempo,
o sindicato vem mostrando esse
trabalho e conseguiu manter até
hoje todos os direitos que esses
trabalhadores conquistaram”.

O texto da moção de aplau-
sos relata que durante a reestru-
turação política nacional, em
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Sindicato dos Metalúrgicos é
homenageado pelos 75 anos

Guilherme Leite

Moção de aplausos é de autoria do vereador Pedro Kawai (PSDB)

1945, operários piracicabanos
fundaram a Associação dos Tra-
balhadores Metalúrgicos de Pira-
cicaba. No ano seguinte, foi soli-
citado à Delegacia do Trabalho,
que a organização fosse converti-
da em Sindicato com o propósito
de assegurar aos trabalhadores
associados benefícios oferecidos
pelo Governo Federal. Em 1947, a
solicitação foi atendida e surgiu
a fundação do Sindicato dos Tra-
balhadores nas Indústrias Meta-
lúrgicas, Mecânicas e de Materi-
ais Elétricos de Piracicaba.

José Luiz Ribeiro, atual vice-
presidente do sindicato, ocupou
a presidência da associação en-
tre os anos de 1993 e 2014. Ele
frisou que Piracicaba foi pionei-
ra em direitos trabalhistas, sen-
do o primeiro sindicato a ter o
PLR (Participação nos Lucros ou
Resultados), o Fundo de Ampa-
ro ao Trabalhador e programas
de qualificação profissional.

Ribeiro também deu desta-
que aos direitos que o sindicato
propicia aos trabalhadores.
“Hoje os metalúrgicos de Piraci-
caba viraram uma referência,
com transporte, plano de saúde,
café da manhã, almoço e janta.
A nossa convenção coletiva é
muito maior: adicional noturno,
adicional de hora extra, garan-
tia da gestante e do trabalhador
acidentado, todos os metalúrgi-
cos hoje têm um seguro de vida
que ampara a família”, relatou.

“É uma luta constante, foi
muito difícil chegar onde che-
gamos mas hoje o sindicato tem
um exemplo de cidadania”, con-
cluiu o vice-presidente.
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Wagnão aborda necessidade de
‘destravar teto’ para contratação

Assessoria Parlamentar

Presidente da Câmara concedeu entrevista ao Programa Jornal da
Manhã Piracicaba, transmitido pela Jovem Pan News FM (99,5 FM)

Aprovar o projeto para au-
mento do subsídio do prefeito com
o objetivo de destravar o teto sala-
rial dos servidores municipais é o
principal desafio da Mesa Direto-
ra recém-eleita da Câmara. O pre-
sidente Wagner Alexandre de Oli-
veira, o Wagnão (Cidadania), elei-
to para o biênio 2023–2024, abor-
dou o assunto em entrevista reali-
zada na manhã de quinta-feira
(12) ao Programa Jornal da Ma-
nhã Piracicaba, transmitido pela
Jovem Pan News FM (99,5 FM).

Wagnão informou que o mu-
nicípio perdeu entre 80 a 100 mé-
dicos somente nesta gestão porque
o salário dos profissionais não
pode ser maior que o subsídio do
prefeito, que hoje é de R$ 11.542,53
(valor líquido). “Cabe à Mesa Di-
retora elaborar e propor o aumen-
to deste subsídio, é uma atribui-
ção exclusiva nossa”, afirmou.

O presidente da Câmara pe-
diu ajuda da imprensa regional

para divulgar e esclarecer que a
solução para a permanência dos
médicos na cidade depende desse
aumento. “Falta médicos na rede
de saúde e atualmente esse é o
nosso maior desafio”, explicou.

O novo subsídio será aplica-
do somente em 2025, na próxima
gestão municipal, no entanto, Wag-
não acredita que os médicos ten-
dem a permanecer na rede muni-
cipal de saúde pelo fato de esta-
rem cientes do futuro aumento.

GESTÃO — Wagner Olivei-
ra afirmou que irá “trabalhar para
todos em benefício de todos” em
sua gestão como presidente da
Câmara. “Pretendo fazer uma ges-
tão democrática e participativa e
desenvolver projetos de melhorias
administrativas e estruturais para
que vereadores, servidores, comis-
sionados e demais funcionários
tenham toda estrutura necessária
para desenvolver um excelente tra-
balho para o município”, declarou.
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Lar Franciscano precisa de brinquedos
Brinquedos podem ser usados, mas em estado de boa conservação; doações podem ser feitas na secretaria do próprio Lar; renda para a instituição

RESGATARAM
Todos os participantes do

bolão registrado em São José
da Bela Vista (SP) que faturou
R$ 108,3 milhões na Mega da
Virada, no sábado, fizeram a
retirada de suas partes. O bo-
lão com nove cotas é um dos
cinco jogos que dividiram o
prêmio principal do concurso,
que sorteou R$ 541,9 milhões.
Cada um dos nove ganhado-
res deve dividir R$ 12 milhões.

CURIOSOS
 A Cidade é pequena, tem

apenas  7,6 mil habitantes.Como
a Caixa Econômica Federal  pre-
serva a identidade dos ganha-
dores, os moradores estão ten-
tando adivinhar quem são os
sortudos, o que tem gerado di-
versos rumores no município.
"Ninguém fala, ninguém sabe,
todo mundo camuflado. Alguém
vai saber, alguma hora vai sair,
vai ter que soltar. Quem ganhou
vai ser feliz, porque Deus ajudou
ele", diz o pecuarista Milton de
Oliveira. Douglas Miranda de
Lima, dono de um lava-rápido
na cidade, lamenta não estar
entre os novos milionários. No
entanto, deseja que os ganhado-
res saibam administram a bola-

da. "Que ajudem o próximo, não
só eles. Os que estão em cima
têm que lembrar dos que estão
embaixo. Ganhou é porque me-
receu, agora é tentar fazer um
bem para o próximo", opina. O
prêmio de R$ 108 milhões da
Mega Sena da Virada, faturado
por nove sortudos na pacata ci-
dade de São José da Bela Vista
a 30 quilômetros de Franca, se
transformou em uma verdadei-
ra confusão generalizada na ci-
dade e pesadelo para alguns.

E AGORA?
Participantes de um segun-

do bolão, que teria sido organi-
zado por um secretário munici-
pal, com 35 pessoas e cotas de
R$ 30, acreditam que eles tam-
bém têm direito ao prêmio ven-
cedor, o qual se refere apenas à
aposta de outros 9 participantes.
"Estamos todos arrasados", diz
um dos pretensos ganhadores,
que tenta explicar a suposta lam-
bança que os teria prejudicado.
De acordo com o grupo, o orga-
nizador usou o dinheiro do gru-
po com 44 pessoas e fez um bolão
paralelo com 9, deixando as ou-
tras 35 de lado - ele teria usado o
dinheiro do grupo para "comple-
mentar" a outra cota de jogo.

O Bazar do Lar Franciscano
de Piracicaba solicita a colabo-
ração da comunidade para a do-
ação de brinquedos novos ou
usados em bom estado de con-
servação. A procura, no final do
ano passado, por brinquedos de
segunda mão, fez com que o es-
toque se esgotasse, mas a busca
é permanente. As doações podem
ser entregues na secretaria do
próprio Lar Franciscano, que
fica à rua Amapá, 210, no Bair-
ro Verde ou no próprio bazar.

Opções não faltam para
quem procura um presente inte-
ressante, barato e com uma pe-
gada sustentável no Bazar do
Lar. Economia somada ao encon-
tro de produtos de qualidade são

o motivo principal da procura
pelo bazar, segundo a coordena-
dora Mara Cury, e os brinque-
dos não ficam de fora da lista de
desejos. "Os clientes do nosso
brechó encontram aqui produtos
de qualidade com preços muito
bons, às vezes até simbólicos."

Os brinquedos, bem como
roupas, calçados e outros objetos
doados ao bazar são comerciali-
zados por valores acessíveis e toda
a renda é revertida para as ne-
cessidades da instituição. "Com a
renda, investimos nas necessida-
des internas do bazar e da insti-
tuição, como a compra de roupas,
calçados e até brinquedos novos
para as crianças e adolescentes
moradores do Lar", afirma.

Todo tipo de brinquedo é
bem aceito, desde que preser-
vado para uso. No bazar, eles
são separados pelas voluntári-
as e higienizados antes de se-
rem disponibilizados à venda.

TREINAMENTO - O cui-
dado com as doações recebidas
pelo Bazar do Lar Franciscano é
parte do respeito que a institui-
ção tem com toda a comunida-
de, desde os doadores até os
compradores. Por isso o Lar
sempre busca boas parcerias para
aprimorar seus conhecimentos.

Recentemente a equipe de
voluntárias do Bazar participou
de um treinamento oferecido
gratuitamente pela loja C&A do
Shopping Piracicaba. Detalhes

na organização da loja, desde as
vitrines até o estoque, a impor-
tância do atendimento adequa-
do ao cliente em suas necessi-
dades, identificando o que ele
busca no estabelecimento, além
de orientação sobre vendas on-
line e influência digital foram
destaque durante o dia de trei-
namento. "A atenção que rece-
bemos de cada funcionário foi
fantástica e o aprendizado foi
muito valioso, tanto que aplica-
mos imediatamente na nossa ro-
tina", comentou a coordenado-
ra Mara. Além dela, participaram
do treinamento as voluntárias
Patrícia, Sandra, Silvia e Manu.

SOBRE O LAR FRAN-
CISCANO - Há 70 anos o Lar

Franciscano de Piracicaba aco-
lhe e assiste crianças e adoles-
centes até os 18 anos, desde
1952. A entidade extinguiu o
termo "de Menores" de sua no-
menclatura, em respeito  ao Es-
tatuto da Criança e do Adoles-
cente. A diretoria do Lar, presi-
dida atualmente pelo empresário
Lucas Trivelato, é voluntária e
serve de apoio à equipe adminis-
trativa, formada por 24 contra-
tados em tempo integral para di-
ferentes turnos. Entre os assisti-
dos há desde um bebê de menos
de um ano a adolescentes de 17
anos, de ambos os sexos, inclu-
sindo crianças com deficiências.

Os moradores contam com
todo o conforto físico de um lar,

atendimentos terapêuticos e so-
ciais. São pessoas que tiveram
seus direitos violados por dife-
rentes motivos e recebem prote-
ção e cuidado adequados na en-
tidade. O intuito principal é pro-
porcionar o retorno ao contexto
familiar e, quando não é possí-
vel apesar dos esforços, são dis-
ponibilizados à adoção, passan-
do pela oportunidade de pro-
gramas de apadrinhamento.

Para informações sobre a ins-
tituição e programas de volunta-
riado, entre em contato com a co-
ordenação pelo telefone (19)
2105-0250 ou pelo site www.
larfranciscano.org.br. Siga a enti-
dade em seu canal no Instagram:
@larfranciscanodepiracicaba.

Divulgação Divulgação Divulgação

PARQUE DO MIRANTE
A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Obras
e Zeladoria (Semozel), iniciou
na manhã de ontem, 16, ser-
viços de reparo no Parque do
Mirante. Corte de árvores,
conserto de rachaduras, lim-
peza, lavagem dos pisos e
tapa-buracos são as ações
programadas para o espaço.
Previsão é finalizar os servi-
ços ainda nesta semana, de-

pendendo das condições cli-
máticas. Ontem, a equipe da
Semozel executou tapa-bura-
cos no piso do parque e tam-
bém a pintura externa do Aqu-
ário Municipal. O objetivo é
melhorar o passeio de turis-
tas e visitantes ao Parque do
Mirante, que é um dos princi-
pais pontos turísticos de Pi-
racicaba e é tombado como
patrimônio desde 2002.

SANTA ROSA IPÊS
O vereador Ary Pedroso Jr.
(Solidariedade) encaminhou
ao Executivo, uma demanda
apresentada pelos morado-
res do bairro Santa Rosa
Ipês. Na Indicação 286/2023,
o parlamentar solicita repa-
ros no pavimento que cedeu
e abriu uma cratera na rua
Cedral, próximo ao cruza-
mento com a rua Jacupiran-

ga. Na justificativa, o vereador
lembra que moradores recla-
mam do asfalto, que cedeu,
e abriu uma cratera próximo
à guia, fato que atrapalha o
tráfego principalmente de
ônibus e caminhões. “O bu-
raco aumenta diariamente e
moradores sinalizaram o lo-
cal com galhos e cones, para
evitar acidentes”, destaca.

REPAROS
A indicação 172/2023, que
solicitava ao Executivo repa-
ros e instalação de grade de
proteção em boca de lobo na
travessa Dom Luiz de Bra-
gança, na Vila Rezende, foi
atendida. O serviço foi efetu-
ado nesta quinta-feira (12)
pela Semozel (Secretaria Mu-

nicipal de Obras e Zeladoria).
A autoria é do vereador Ary
Pedroso Jr. (Solidariedade).
A propositura relatava que a
boca de lobo encontrava-se
com parte exposta, sem pro-
teção e com riscos de aciden-
tes aos pedestres, principal-
mente idosos e crianças.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, lavan-
deria, varanda e garagem coberta;
Móveis planejados e acabamento em
porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal

e Estudantes de
Contabilidade curri-

culum para
RHPIRACICABA@

HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)
9.8406-3682.

ALUGO EM STA TERE-
ZINHA. CASA  COM 2

DOR, SALA, COZINHA ,
WC. E GARAGEM.

PEQUENO CONDOMÍ-
NIO FECHADO SEM

DESPESAS DE CON-
DOMÍNIO. ALUGUEL

$650. DIRETO C/
 DONO 9-97897598.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
PREGÃO PRESENCIAL N.º 01/2023 - REGISTRO DE PREÇOS

PROCESSO Nº 01/2023
Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que
está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço por item, para
Registro de Preço, para aquisição de materiais de enfermagem destinados à Unidade Mista de
Saúde, para entrega parcelada, durante 12 (doze) meses.
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 02 de fevereiro de 2023
às 09:00 horas na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº
255, sendo que a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no
horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e
ainda solicitá-los através do e-mail: mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (19) 3488-
6262. Mombuca, 16 de janeiro de 2023.

SRA. ROSANGELA MARIANO
faleceu dia 14 p.p., na cidade
de Olímpia/SP, contava 66 anos,
filha dos finados Sr. Otavio Fran-
cisco Mariano e da Sra. Apare-
cida Valor Mariano; deixa as fi-
lhas: Amanda Mariano Frey e
Tais Mariano Frey Frioli, casada
com o Sr. Luiz Carlos Magalha-
es Frioli. Deixa netos, demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu anteontem das 08h00
às 10h00 na sala “Safira” do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro à 10h15 para
a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARDOSO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 71
anos, filho do Sr. Antonio Car-
doso, já falecido e da Sra. Nair
Barbosa de Paula Cardoso, era
casado com a Sra. Maria Jose
Claudino Cardoso; deixa os fi-
lhos: Elisangela Aparecida Car-

doso, casada com o Sr. Everton
Lucio de Souza Cardoso; Lude-
van Aparecido Cardoso, casa-
do com a Sra. Veridiana Matias
Cardoso; Edilaine Regina Car-
doso, casada com o Sr. Odair
Jose de Araujo e Leandro Jo-
sue Cardoso, casado com a
Sra. Elisangela Cristina Cardo-
so. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA NILZA DE LIMA fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 71 anos, filha dos fina-
dos Sr. Fioravante de Lima e da
Sra. Joaquina Rubia Delvage de
Lima. Deixa i rmãos, sobr i -
nhos,  demais fami l iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem às 17h00 no
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLAUDIONORA COSTA
DOS SANTOS faleceu ontem,
na cidade de Rio das Pedras/
SP, contava 65 anos, filha do
Sr. Manoel Novo Morais e da
Sra. Isabel Ramalho da Cos-
ta, era casada com o Sr. Emi-
lio Belbino dos Santos; deixa
os filhos: Edimar Costa dos
Santos, casado com a Sra.
Marcia Rodrigues dos Santos;
Edilene Costa dos Santos,
casada com o Sr. David da Luz
Si lveira;  Edinei  Costa dos
Santos, casado com a Sra. Sil-
vani Gonçalves da Silva; Sidi-
nei Costa dos Santos; Vilani
Costa dos Santos, casada
com o Sr. Raimundo Nonato
de Souza; Valdinei Costa dos
Santos, casado com a Sra.
Adrieli Costa Souto; Francinei-
de Costa dos Santos; Warlon
Costa dos Santos; Ernandes
Costa dos Santos, casado com
a Sra. Jôse; Eliane Costa dos
Santos, casada com o Sr. Jose
e Edilson Costa dos Santos.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 13h00 do Velório do
Cemitério Municipal de Salti-

nho/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALEXANDRE CANETTO fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 42 anos, filho do Sr.
João Antonio Canetto, já fale-
cido e da Sra. Heloisa Helena
Gregorio Canetto, era casado
com a Sra. Erica Fernanda Co-
lletti Maestro; deixa os filhos:
Stephany Maestro Canetto;
Sabrina Maestro Canetto; Vic-
tor Eduardo Maestro Canetto
e Louise Maestro Canetto.
Deixa irmãos, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. O
velór io ocorrerá hoje das
08h00 às 17h00 na sala “Dia-
mante” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, seguindo o fé-
retro às 17h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. GERALDO NOGUEIRA fa-
leceu dia 14pp na cidade de Pi-
racicaba, aos 82 anos de ida-
de, era casado com a Sra. Vic-
tória Agueda Daroz Nogueira.
Era filho dos finados Sr. José
Nogueira e Sra. Virginea Mari-
ano Nogueira. Deixa os filhos:
Adriana Aparecida Nogueira
Baptistella casada com Paulo
Umberto Baptistella e José
Carlos Nogueira casado com
Marlene Generoso Nogueira.
Deixa ainda os netos: Bruna,
Jonas, João Paulo e Leonardo,
demais familiares e amigos. O
seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para cidade de
Santa Maria da Serra e o seu
sepultamento deu-se dia 15 pp
às 11:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal naquela localidade. À fa-
mília e amigos enlutados nos-
sos sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM MICHEL ALMEIDA DE
ARAUJO faleceu dia 14pp na
cidade de Piracicaba, aos 28
anos de idade. Era filho dos
finados Sr. José Miguel de Ara-
újo e Sra. Alvina Rodrigues de
Almeida. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
15 pp as 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, Sala Es-
meralda, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Saltinho.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ORIDES BENEDITA EMIDIO
SANTIAGO faleceu dia 14pp na
cidade de Piracicaba, aos 85
anos de idade. Era viúva do Sr.
Alaor Felipe Santiago. Era filha
dos finados Sr. João Benedito
Emigdio e Sra Rita Maria Luiza.
Deixa os filhos: Alaor Felipe
Santiago, Adilson Aparecido
Santiago, falecido e Airton Luiz
Felipe Santiago, falecido. Dei-
xa netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-

tamento deu-se anteontem às
17:00hs, saindo a urna mortu-
ária do velório da Saudade,
sala 7, seguindo para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. OSORIA MARIA FIDELIS
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 98 anos de ida-
de. Era viúva do Sr. Horácio Fi-
delis da Silva. Era filha do Sr.
Jose Joaquim Venâncio e Sra.
Emília Maria de Jesus, faleci-
dos. Deixa os filhos: Sebastião
Fidelis casado com Maria Ce-
lia, Maria de Fatima de Jesus
casada com Maciel, Ana Maria
de Jesus e Vicente Paula da
Silva casado com Helena Gon-
çalves Pereira. Deixa netos, bis-
netos, tataranetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
13:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Vila Rezende
– Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARIO BATISTA DOMIN-
GUES faleceu anteontem  na
cidade de Piracicaba, aos 67
anos de idade. Era casado
com a Sra. Sueli Aparecida de
Moraes. Era filho do Sr. José
Batista Domingues Filho e da
Sra. Tereza Domingues Paes,
falecidos. Deixa o filho: Rena-
to Batista Domingues casado

com Monique Caroline de Oli-
veira Godoy. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado on-
tem as 11:00 hs, para o Cemi-
tério Municipal de Anhembi. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO MARCOS THOMAZI-
ELLO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 56
anos de idade e era filho dos
finados Sr. Rosário Thomazie-
llo e da Sra. Maria Apparecida
Aurea de Souza. Deixa a irmã:
Maidia Maria Thomaziello e de-
mais familiares e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
16:30 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição Sala
“A”, seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

PROFESSORA JUSSARA SAR-
RUGE MILANEZ faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, con-
tava 67 anos de idade. Era viú-
va do Sr. Josedio Braz Milanez.
Era filha dos finados Sr. Anto-
nio Sarruge e Sra Neyde Foga-
ça Sarruge. Deixa as filhas:
Kariny Sarruge Milanez Paiva
casada com Robson de Paiva
e Alessandra Maira Sarruge
Milanez Passari casada com
Jorge Luiz Passari Filho. Deixa
ainda duas netas, demais fa-
miliares e amigos. O Velório

ocorreu no Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, Sala Es-
meralda, a partir das 10:00hs,
seguindo às 13:00 hs para a
realização da Cerimônia de
Homenagem Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local,
e o seu sepultamento deu-se
ontem as 15:00hs no Cemité-
rio Parque da Ressureição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. HUMBERTO LUIS GOMES
DE OLIVEIRA faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba
aos 70 anos de idade e era
casado com a Sra.Virginia Ma-
ria Nave de Oliveira.Era filho
dos finados Sr.Mario Gomes
de Oliveira e da Sra.Teresa
Sgorlon de Oliveira. Deixa as
filhas: Aline, Elaine e Iris.Deixa
demais parentes. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se ontem saindo o
féretro ás 10:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os fa-
miliares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
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